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УКРАИНСКАЯ ССР. 
Кременчугская ГЭС, 
все агрегаты которой 
пущены на два года 
раньше срока, построе* 
на без обычного зда> 
ния машинного зала. 
Она открытого типа. 
Сверху гидроагрегаты 
накрыты специальны
ми металлическими 
колпаками.

На снимке; гидро
агрегаты Кременчуг
ской ГЭС.
(Фотохроника ТАСС). 
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
10 Я Н В А РЯ  1961 ГОДА В БО Л ЬШ О М  КРЕМ ЛЕВСК О М  

ДВ О РЦ Е О ТК РЫ Л С Я  ПЛЕНУМ  Ц ЕН ТРА Л ЬН О ГО  КОМ ИТЕТА 
КПСС.

ПЛЕНУМ  У ТВ ЕРД И Л  СЛЕДУЮ Щ УЮ  ПОВЕСТКУ ДНЯ:
1. О С О ЗЫ В Е О ЧЕРЕДН О ГО  XXII С Ъ Е ЗД А  КОМ МУНИСТИ

ЧЕСКОЙ П А РТИ И  СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА.
2. О ВЫ П О ЛН ЕН И И  ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛА Н А  И СО

ЦИА ЛИ СТИ ЧЕСКИ Х  о б я з а т е л ь с т в  п о  п р о и з в о д с т в у  и  
П РО Д А Ж Е ГОСУДАРСТВУ ПРОДУКТОВ ЗЕМ Л Е Д Е Л И Я  И Ж И 
ВОТНОВОДСТВА В 1960 ГОДУ И О М ЕРО П РИ Я ТИ Я Х  ПО 
д а л ь н е й ш е м у  РА ЗВ И ТИ Ю  СЕЛЬСКОГО Х О ЗЯ Й СТВА  — 
ДО КЛАДЫ ; СОВЕТА М И НИСТРОВ РС Ф С Р, Ц К  КОМ ПАРТИИ 
У К РА И Н Ы , ЦК КОМ ПАРТИИ К А ЗА Х СТА Н А , КРА Й К О М А  П А Р 
ТИИ ЦЕЛИННОГО К РА Я , ЦК КОМ ПАРТИИ: БЕЛ О РУ СС И И ,
У ЗБЕК И С ТА Н А , ГРУ ЗИ И , А ЗЕ Р Б А Й Д Ж А Н А , Л И ТВ Ы , М ОЛДА
ВИИ, ЛА ТВИ И , К И РГ И ЗИ И , ТА ДЖ И КИ С ТА Н А , А РМ ЕН И И , 
ТУ РКМ ЕН И И  И ЭСТОНИИ.

3. ДО КЛАД ОБ ИТОГАХ СО ВЕЩ А Н И Я П РЕДСТА ВИ ТЕЛЕЙ  
КОМ М УНИСТИЧЕСКИХ И Р А БО Ч И Х  П А РТИ Й .

ПЛЕНУМ Ц К  П РИ Н Я Л  П ОСТАНОВЛЕНИЕ О С О ЗЫ В Е О ЧЕ

РЕД Н О ГО , XXII С Ъ Е ЗД А  КПСС 17 О К Т Я Б РЯ  1961 ГОДА.
ПОСТА Н О ВЛЕН И Е ПЛЕНУМ А ЦК ПО ЭТОМУ ВОПРОСУ 

П У БЛИ КУ ЕТС Я.

ПЛЕНУМ  ЦК П РО Д О Л Ж А ЕТ РА БО Т У . 11 Я Н В А РЯ  БУДУТ 
ЗА С Л У Ш А Н Ы  ДО КЛ А Д Ы  ПО ВТОРОМУ ВОПРОСУ.

ДЛ Я УЧА С ТИ Я В РА БО Т Е  ПЛЕНУМ А ЦК П РИ ГЛ А Ш Е Н Ы  
С Е К Р Е Т А Р И  ЦК КО М П А РТИ И  СО Ю ЗН Ы Х  РЕС П У БЛ И К , 
к р а й к о м о в  и  ОБКОМ ОВ, Н Е Ч Л ЕН Ы  ЦК, ЗА В ЕД У Ю Щ И Е  
С ЕЛ ЬС К О Х О ЗЯ Й С ТВ ЕН Н Ы М И  ОТДЕЛАМ И ЦК КО М П А РТИ И  
СО Ю ЗН Ы Х  РЕС П У БЛ И К , КРА Й К О М О В, ОБКОМ ОВ П А РТИ И , 
Н Е К О ТО РЫ Е С Е К РЕ Т А РИ  РАЙ КО М О В П А РТИ И ; П РЕД С Е Д А 
ТЕЛ И  П РЕЗИ ДИ У М О В  В ЕРХ О ВН Ы Х  СОВЕТОВ СО Ю ЗН Ы Х  
РЕС П У БЛ И К ; П РЕД С ЕД А ТЕЛ И  СОВЕТОВ М И Н И СТРО В СО
Ю ЗН Ы Х  И АВТОНОМ НЫ Х РЕС П У БЛ И К , ИСПОЛКОМ ОВ  
К РА Е В Ы Х  И О БЛ А СТН Ы Х  СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ Т РУ Д Я 
Щ ИХСЯ, ЗА М ЕС ТИ ТЕЛ И  П РЕД С Е Д А Т Е Л Е Й  СОВЕТОВ М ИНИ
СТРОВ СО Ю ЗН Ы Х  РЕС П У БЛ И К , ЗА Н И М А Ю Щ И ЕС Я  ВО П РО 
САМ И СЕЛЬС КО ГО  х о з я й с т в а , п р е д с е д а т е л и  ГОСПЛА
НОВ союзных РЕС П У БЛ И К , Н ЕКО ТО РЫ Е П РЕД С ЕД А ТЕЛ И

СО В Н А РХ О ЗО В , М И Н И С ТРЫ  СЕЛЬС КО ГО  х о з я й с т в а  с о 
ю з н ы х  и  АВТОНОМ НЫ Х РЕС П У БЛ И К , Н А Ч А Л Ь Н И К И  
К РА Е В Ы Х , О БЛ А С ТН Ы Х  У П РА В Л ЕН И И  С ЕЛ ЬС КО ГО  Х О ЗЯ Й 
СТВА, М И Н И С ТРЫ  ВОДНОГО х о з я й с т в а  с о ю з н ы х  р е с 
п у б л и к , Н Е К О ТО РЫ Е Д И РЕ К Т О Р А  С О В Х О ЗН Ы Х  ТРЕСТО В 
и  СОВХОЗОВ; У Ч Е Н Ы Е, П РЕД С Е Д А Т Е Л И  КОЛХ ОЗОВ, П Е Р Е 
ДО ВИ КИ  СЕЛЬС КО ГО  ХОЗЯЙСТВА; Н А Ч А Л Ь Н И К И  И ГЛА В
Н Ы Е К О Н С ТРУ К ТО РЫ  ГО СУ ДА РСТВЕН Н Ы Х  И С П Е Ц И А Л Ь
Н Ы Х  К О Н С ТРУ К ТО РС К И Х  БЮ РО  ПО ТРА К ТО РО С ТРО ЕН И Ю
И с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о м у  м а ш и н о с т р о е н и ю  и
ГЛ А В Н Ы Е И Н Ж Е Н Е Р Ы  И К О Н С ТРУ К ТО РЫ  ЗА В О ДО В , Д И 
Р Е К Т О Р А  и  ГЛ А В Н Ы Е И Н Ж Е Н Е Р Ы  Т РА К ТО РН Ы Х  ЗА В О 
ДОВ, А  Т А К Ж Е ВЕДУ Щ И Х  ЗА В О ДО В С Е Л ЬС К О Х О ЗЯ Й С Т
ВЕННОГО М А Ш И Н О С ТРО ЕН И Я; РУ КО В О ДИ ТЕЛ И  НАУЧНО- 
И СС Л ЕД О ВА ТЕЛ ЬСК И Х  ИНСТИТУТОВ ПО М ЕХ А Н И ЗА Ц И И  
СЕЛЬСКОГО Х О ЗЯ Й СТВА ; РУ КО В О ДЯ Щ И Е РА Б О Т Н И К И  М И
Н И С ТЕРС ТВ  И Ц Е Н Т РА Л Ь Н Ы Х  ВЕДОМ СТВ; РЕ Д А К Т О РЫ  
Ц Е Н Т РА Л Ь Н Ы Х  ГА ЗЕТ И Ж У РН А Л О В ; ОТВЕТСТВЕН Н Ы Е 
РА БО Т Н И К И  А П П А РА ТА  ЦК КПСС И СОВЕТА М И НИСТРОВ 
С С СР.

О С О ЗЫ В Е  О Ч ЕРЕДН О ГО  XXII С Ъ Е З Д А  КПСС
Постановление Пленума ЦК КПСС, принятое 10 января 1961 года

1. СО ЗВА ТЬ О ЧЕРЕДН О Й  XXII С Ъ Е ЗД  КПСС 17 О К Т Я Б РЯ  
1961 ГОДА.

2. У ТВ ЕРД И ТЬ с л е д у ю щ и й  П О РЯДО К ДН Я С Ъ ЕЗД А :
1) о т ч е т н ы й  д о к л а д  ц е н т р а л ь н о г о  к о м и т е т а  

КПСС — ДО КЛ А Д ЧИ К п е р в ы й  с е к р е т а р ь  ЦК КПСС т о в .  
Х РУ Щ ЕВ Н. с .

2) о т ч е т н ы й  д о к л а д  Ц Е Н ТРА Л ЬН О Й  РЕВ И ЗИ О Н Н О Й  
к о м и с с и и  К П С С — ДО КЛ А Д ЧИ К П РЕД С Е Д А Т Е Л Ь Р Е В И ЗИ 
ОННОЙ КОМ ИССИИ т о в .  ГО РК И Н  А. Ф.

3 )  П РО ЕКТ П РО ГРА М М Ы  К П С С — ДО КЛ А Д ЧИ К ТОВ. Х РУ 
Щ ЕВ н .  с .

4) ОБ И ЗМ ЕН ЕН И Я Х  В УСТАВЕ КП С С— ДО КЛА ДЧИ К 
С Е К Р Е Т А Р Ь  ЦК КПСС ТОВ. КОЗЛОВ Ф. Р .

5) В Ы Б О РЫ  Ц Е Н ТРА Л Ь Н Ы Х  О РГАНОВ П А РТИ И .
П РО ЕК Т П РО ГРА М М Ы  КПСС И П РО ЕК Т УСТАВА КПСС

ОПУБЛИ КО ВА ТЬ В П ЕЧАТИ.
3. УСТАНОВИТЬ СЛЕДУЮ Щ ИЕ НО РМ Ы  П РЕД С ТА В И 

ТЕЛ ЬС ТВ А  Н А  XXII С Ъ Е ЗД  КПСС: ОДИН Д ЕЛ ЕГА Т С РЕШ А Ю 
Щ И М  ГОЛОСОМ ОТ 2 .000  ЧЛЕН О В П А РТИ И  И ОДИН Д Е Л Е 
ГАТ С С О В ЕЩ А ТЕЛ ЬН Ы М  ГОЛОСОМ ОТ 2 .000  КАН ДИДАТОВ 
В Ч Л ЕН Ы  П А РТИ И .

4 . ДЕЛ ЕГА ТЫ  Н А  XXII С Ъ Е ЗД  КПСС И ЗБ И Р А Ю Т С Я , СО
ГЛАСНО УСТАВУ П А РТИ И , ЗА К РЫ Т Ы М  (ТАИНЫ М ) ГОЛОСО
ВАН ИЕМ  НА О Ч Е РЕ Д Н Ы Х  О БЛА СТН Ы Х , К РА Е В Ы Х  П А Р
Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф ЕРЕН Ц И Я Х  И С Ъ Е ЗД А Х  К О М П А РТИ И  СО
Ю ЗН Ы Х  РЕС П У БЛ И К . В Ы Б О Р Ы  ДЕЛЕГА ТО В НА С Ъ Е ЗД  
КПСС ОТ К О М П А РТИ Й  У К РА И Н Ы , БЕЛ О РУ С С И И , У ЗБ Е К И 
СТАНА И К А ЗА Х С ТА Н А  П РО И ЗВ О ДЯ ТС Я  НА О БЛА СТН Ы Х  
(КРА ЕВО Й ) П А РТИ Й Н Ы Х  КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я Х  И ЛИ  НА С Ъ Е З 
ДАХ К О М П А РТИ Й — ПО УСМ ОТРЕНИЮ  ЦК КОМ ПАРТИИ 
ЭТИХ РЕС П У БЛ И К .

КОМ М УНИСТЫ , СОСТОЯЩ ИЕ В П А РТИ Й Н Ы Х  О РГА Н И 
ЗА Ц И Я Х  с о в е т с к о й  а р м и и , в о е н н о -м о р с к о г о  ф л о т а , 
в н у т р е н н е й  и  к о н в о й н о й  о х р а н ы  и  п о г р а н и ч н ы х

ч а с т е й , и з б и р а ю т  д е л е г а т о в  н а  XXII С Ъ Е ЗД  КПСС  
в м е с т е  с  о с т а л ь н ы м и  п а р т и й н ы м и  о р г а н и з а ц и я 
м и  НА О БЛ А С ТН Ы Х , К Р А Е В Ы Х  П А РТ К О Н Ф ЕРЕ Н Ц И Я Х  И ЛИ  
С Ъ Е ЗД А Х  КО М П А РТИ И  СО Ю ЗН Ы Х  РЕС П У БЛ И К .

КОМ М УНИСТЫ , СО СТОЯЩ ИЕ в П А РТ И Й Н Ы Х  О РГА Н И 
ЗА Ц И Я Х  ч а с т е й  с о в е т с к о й  А РМ И И  и  ВОЕННО М О РСКО
ГО ФЛОТА, Н А ХОДЯЩ ИХСЯ З А  Г РА Н И Ц Е Й , И ЗБ И Р А Ю Т  ДЕ
ЛЕГА ТОВ НА XXII С Ъ Е ЗД  П А РТИ И  Н А  П А РТ И Й Н Ы Х  КО Н Ф Е
РЕН Ц И Я Х  СОО ТВЕТСТВУЮ Щ ИХ войсковых СО ЕДИ Н Е
НИИ.

5. О БЛ А С ТН Ы Е, К Р А Е В Ы Е  П А РТ И Й Н Ы Е  К О Н Ф Е РЕ Н 
ЦИИ И С Ъ Е ЗД Ы  КО М П А РТИ И  С О Ю ЗН Ы Х  Р Е С П У Б Л И К  П РО 
ВЕСТИ В С Е Н Т Я Б Р Е  1961 ГОДА, НА КО ТО РЫ Х , К РО М Е ОТЧЕ
ТОВ И В Ы Б О РО В  РУ К О В О ДЯ Щ И Х  п а р т и й н ы х  о р г а н о в  и  
В Ы Б О РО В  ДЕЛЕГА ТО В Н А Х Х ІІ С Ъ Е ЗД  КПСС, О БС У ДИ ТЬ  
Т А К Ж Е П РО ЕК Т П РО ГРА М М Ы  КПСС И П РО ЕК Т УСТАВА  
КПСС.

Создано руками изыскателей 
МЕХАНИЗАЦИЯ БУРЕНИЯ МЕЛКИХ СКВАЖИН

При изыскании трасс новых же
лезных и автомобильных дорог 
наиболее трудоемким процессом 
является бурение скважин для 
инженерно-геологических иссле
дований участков будущего строи
тельства и выявления ископае
мых. Большинство таких скважин 
мелкие (глубиной до 10 метров), 
но закладывать их приходится в 
большом количестве. Только Том
ский проектно-изыскательский ин
ститут «Томгипротранс» бурит 
ежегодно тысячи таких скважин.

Изыскания обычно проводятся в 
труднодоступных горных, таеж
ных, заболоченных районах, где 
нелегко применить выпускаемые 
промышленностью буровые уста
новки большого габарита и веса, 
так как они рассчитаны на буре
ние глубо.іих скважин в стацио
нарных условиях. Доставить та
кую установку в отдаленные рай
оны трудно.

Производство же легких, мало
габаритных буровых станков про
мышленностью пока не освоено. 
Из-за этого изыскатели до послед
него времени бурили мелкие сква
жины вручную, применяя техни
чески устаревшее оборудование.

Рационализаторы и изобретате
ли нашего института с 1957 года 
разрабатывают конструкции мало
габаритных портативных буровых 
станков, пригодных для работ в 
экспедиционных условиях. Эти ра
боты продолжаются, и в настоя
щее время создано несколько ти
пов станков ударного, вращатель
но-ударного и вращательного бу
рения.

По своим конструктивным осо
бенностям и техническим показа
телям созданные станки разделя
ются на малогабаритные ударно
канатного бурения весом 250— 
300 килограммов, малогабаритные 
вращательного бурения весом

75— 150 килограммов и портатив
ные мотобуры весом 12— 15 ки
лограммов.

Первый станок ударного бурения 
был сконструирован инженерами 
«Томгипротранса» Е. Ф. Болото
вым и В. И. Ивановым. Он имел 
сравнительно небольшой для тако
го типа станков вес (400 кило
граммов) и был изготовлен коллек
тивом механической мастерской 
нашего института. Сейчас улуч
шенная конструкция этой буровой 
установки с успехом применяется 
для бурения скважин глубиной до 
25 метров. Установка самоходная, 
передвигается со скоростью до 
10 километров в час и весит все
го 250 килограммов.

Станки вращательно-ударного 
бурения разработаны инженером 
Ф. У. Абатуровым. На первый ста
нок этого типа, отличающийся но
визной и оригинальностью кон
струкции, Комитет по делам изо
бретений и открытий при Совете 
Министров СССР выдал изобрета
телю авторское свидетельство. Вес 
станка составляет 150 килограм

мов, он транспортируется, как 
ручная тележка.

Мотобуры имеют малые вес и 
габариты, переносятся одним чело
веком и применимы в любой труд
нодоступной местности. У мотобу
ров нет специальной рамы, двига
тель соединен непосредственио с 
буровой штангой. Это позволило 
снизить вес станка до 12— 15 ки
лограммов. Первая конструкция 
мотобура, основанного на моторе 
пилы «Дружба» мощностью до
3,2 лошадиной силы, была пред
ложена геологом Н. К. Коровиным 
два года назад. В дальнейшем 
конструкция мотобура неоднократ
но улучшалась. Наиболее совер
шенный мотобур создан в 1960 го
ду токарем нашего института 
Л. А. Шеблыкиным.

Сейчас эти мотобуры получили 
всеобщее признание и применяют
ся для бурения мелких скважин 
диаметром 90 миллиметров и глу
биной до 8 метров.

Сконструированные и применяе
мые в «Томгипротрансе» и других 
институтах Главтранспроекта ма
логабаритные станки еще имеют

Лекторий для партийного 
актива,

Позавчера в Доме политического 
просвещения начал работу лекторий 
для партийного актива г. Томска по 
изучению материалов Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий в хМоскве. Лекцию на 
тему: «Основное содержание совре
менной эпохи» прочитал кандидат 
исторических наук тов. Зольников.

Для слушателей лектория будут 
прочитаны также лекции «Новый

этап развития социалистической си
стемы», «Проблема войны и мира— 
самая жгучая проблема нашего вре
мени», «Освободительные революции 
и распад колониальной системы им
периализма», «Задачи коммунисти
ческих и рабочих партий на совре
менном этапе», «Единство и спло
ченность марксистско-ленинских 
партий на основе марксизма-лени
низма —  источник их силы и непобе
димости».

ряд существенных конструктив
ных недостатков и не в полной ме
ре отвечают требованиям изыска- 
теѵтей. Но применение их даже в 
опытных образцах позволило ме
ханизировать процесс бурения 
мелких скважин, значительно уве
личило скорость бурения и сокра
тило трудовые затраты. С созда
нием нового малогабаритного обо
рудования процент механизации 
буровых работ в «Томгипротран
се» в 1960 году возрос по сравне
нию с 1956 годом в 9 раз.

Конструктивные улучшения и 
серийный выпуск малогабаритных 
и портативных буровых станков, 
удовлетворяющих требованиям со
временной техники и автоматики, 
является актуальной задачей. В 
разрешении ее желательна по
мощь ученых томских вузов, осо- 
бенно в теоретической разработке 
рациональных режимов бурения и 
конструировании специальных бу
ровых наконечников. Первым эта
пом содружества ученых и произ
водственников явилась научная 
межвузовская конференция по ме
ханизации бурильных работ, ко
торая недавно была проведена 
Томским политехническим инсти
тутом.

Учитывая большую потребность 
изыскателей нашей страны в пор
тативных буровых станках, не
сложных в изготовлении, заводы 
Томского совнархоза могли бы 
организовать их серийный вы
пуск. Этим они окажут значитель
ную помощь изыскателям в ком
плексной механизации их нелегко
го труда.

С. БОЛЬШАКОВ, 
главный специалист по геологии 

проектно-изыскательского
института «Томгипротранс».
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Грязные планы 
американского 
империализма

ГАВАНА. 10 января. (ТАСС). 
Газета «Радолюсьон» приводит 
опубликованные издающимся в 
Нью-Йорке журналом «Нейшн» 
данные о готовящихся с гватемаль
ской территории пиратских бомбар
дировках кубинских нефтеперегон
ных заводов. Летчики, которые со
гласятся сбросить бомбы американ
ского производства на эти заводы, 
получат по 25 тысяч долларов.

«Правительство СШ А, — ука
зывает газета, — знает, что в Гва
темале имеется секретная авиаба
за; оно знает, что на этой базе име
ются бомбардировщики, оснащен

ные 300-килограммовыми бомбами; 
оно знает, что эти бомбардировщи
ки намечено послать для бомбарди
ровки Кубы, Оно знает это потому, 
что все это сделано на доллары, 
полученные из официальных аме
риканских источников, потому, что 
этими операциями руководят аме
риканские офицеры».

Репрессии п р о ти в  
п р о ф с о ю зн ы х  

деятелей Я понии

ТОКИО, 10 января. (ТАСС). Ми
нистерство почт приняло решение 
привлечь к  ответственности 2 0  чле-

Н А Г Р  А Д Ы  
многодетным матерям

Указом Президиума Верховного Со
вета РСФСР от 22 декабря 1960 года 
по Томской области награждены мно
годетные матери орденами «Материн
ская слава» и медалями «Медаль ма
теринства».

Орденом «Материнская слава» пер
вой степени награждены матери, ро
дившие и воспитавшие девять детей;

А, Е, Анненкова — домашняя хо
зяйка, деревня Павловка Зырянского 
района, Г. И. Артюшенко —  работни
ца^ Тымской больницы Каргасокского 
района, Л. С. Башмакова —  колхоз
ница колхоза «Искра» Кривошеинско- 
го района, В. Ф. Верхотурова —  кол
хозница колхоза «Россия» Шегарско- 
го района, А. М. Гун —  домашняя хо
зяйка, Асиновский район, А. С. Еса
улова —  домашняя хозяйка, Карга-

сокский район, Р. Т. Иванова —  
колхозница колхоза имени Ленина 
Парбигского района, А. П. Парватки- 
на —  домашняя хозяйка, с. Чердаты 
Зырянского района, С. Г. Сабель- 
фепьд —  домашняя хозяйка, поселок 
Вертіікос Каргасокского района, 
Е. М. Сидорова —  работница, М. А. 
Турланова —  домашняя хозяйка, се
ло Итатка Туганского района.

Орденом «Материнская слава» вто
рой степени награждены 10 матерей, 
орденом «Материнсная слава» треть
ей степени —  31 мать.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР наградил также 50 матерей 
медалью «Медаль материнства» пер
вой степени и 89 матерей —  медалью 
«Медаль материнства» второй сте
пени.

нов профсоюза работников почт за 
их участие в забастовочной борьбе 
в мае—октябре прошлого года. То
кийское радио признает, что нака
занию подвергаются в основном ру
ководящие деятели профсоюзных 
организаций работников почт круп
нейших промышленных центров 
Токио и Осака.

Сообщается, что некоторые 
профсоюзные активисты будут ли
шены работы, у других в порядке 
штрафа будет удержана часть зар
платы.

Уильям  Ф остер  
вы летел  

в С оветский  
С о ю з

НЬЮ-ЙОРК. 10 января. (ТАСС). 
Почетный председатель Коммуни
стической партии Соединенных 
Штатов Америки Уильям Фостер и 
его супруга вылетели из С Ш А в 
Советский Союз.

На протяжении нескольких лет 
тяжелобольному У. Фостеру амери
канские власти не разрешали вы
ехать на лечение за границу. После 
многолетних судебных разбира
тельств У. Фостер, наконец, добил
ся разрешения на поездку в Совет
ский Союз и Чехословакию.

Государственный департамент 
С Ш А уже после решения суда дли
тельное время препятствовал выез
ду У. Фостера, затягивая выдачу, 
паспорта.
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Б о н о й  разговор продовжается
Разговор передовых 

бригадиров о путях по
вышения урожайности, 
состоявшийся недавно в 
Кожевниковском рай
коме партии, взволновал механи
заторов колхоза имени Ленина 
Бакчарского района. Они тоже дума
ют о том, как поднять культуру 
земледелия п увеличить производ
ство зерна. Во втором году семилет
ки колхоз имени Ленина одним из 
первых в районе завершил уборку 
урожая, продал государству зерна 
больше других колхозов. Механиза
торы вырастили хороший урожай се
мян многолетних трав, намолотили 
по полтора— два центнера клевера и 
тимофеевки с гектара.

Но механизаторы считают, что 
сделано далеко не все. Урожаи зер
новых все еще остается низким. В 
1959 году было получено по 12,6 
центнера зерновых с гектара в ам
барном весе, в минувшем I9 6 0  году 
—  по 12.3 центнера с гектара. А 
ведь 6— 7 лет назад колхоз еже
годно получал по 16— 20 центнеров. 
В чем же причина такого снижения? 
Об этом задумались бригадиры и ме
ханизаторы колхоза. Агроном колхо
за тов. С. А. Гаримов собрал в кон
торе колхоза бригадиров, трактори
стов и комбайнеров, прочитал им 
статью из газеты «Красное знамя» 
«Большой разговор».

п о к о н ч и т ь
с  О Б ЕЗЛ И Ч К О Й

— и  у нас так же, как у  кожевни- 
ковцев, одни бригады ежегодно полу
чают высокий урожай, а другие нет, 
•—сказал старейший бригадир колхо
за Василий Тнтович Титов, который 
вот уже более 30 лет возглавляет по
леводческую бригаду колхоза.

— После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС мы серьезно взялись за подъ
ем культуры земледеѵіия, —  сказал 
Василий Титович. —  Большинство 
посевов бригада размещала по зяби 
и парам. При подготовке почвы 
строго выполняли правила агротех
вики: применяли глубокую вспашку, 
почву обрабатывали поперек пласта, 
систематически удобряли поля наво
зом и перегноем. Сев производили 
только узкорядным и перекрестным 
способами, сеяли семенами не ниже 
90— 95-процентной всхожести, со
блюдали план очередности культур в 
севообороте. Посевы подкармливали 
минеральными удобрениями. Поэтому 
и урожаи получали ежегодно высо
кие —  не ниже 120— 150 пудов с 
гектара.

—  А сейчас, Василий Титович, в 
в^шіей бригаде урожаи намного ни
же, —  заметила трактористка П. Т. 
Цопова.

— Да, намного,— ответил тов. Ти
тов. —  Потому, что хуже стали об-

ОТКЛИКИ НА ПОЧИН 
К0ЖЕВНИКО6СКИХ МЕХАНИЗАТОРОВ

рабатывать почву. Глубокую вспаш
ку уже четыре года не применяем. А 
ведь она —  важное средство в борь
бе с сорняками. Почву перед пахотой 
не лущим, потому и развелись на 
всех полях сорняки, а раз сорняков 
много, то хоть золотые семена сей, 
высокого урожая не будет. Да и сеем- 
то мы в основном по весновспашке.

—  Правилыю, —  поддержал бри
гадира агроном тов. Гаримов. —  Уро
жаи низки потому, что нет зяби. 
Вспомните, в прошлом году мы поч
ти весь яровой клин посеяли по вес
новспашке, сроки сева затянули, вот 
и попали поздние посевы под замо
розки.

—  Культура земледелия у нас 
низка потому, что у  части механиза
торов низка ответственность за высо
кое качество обработки почвы, —  
продолжал тов. Титов. —  Оплату они 
получают не за урожайность, а за 
выработанные гектары. Многие ста
раются сделать больше гектаров и 
получить больше оплаты, а о каче
стве обработки почвы у  них и заботы 
нет.

—  Надо нам, как алтайцы дела
ют, создать механизированные от
ряды и закрепить за ними поля, — 
сказала тов. Попова. —  Труд механи
заторов оплачивать за полученный 
урожай, тогда все механизаторы бу
дут стараться лучше /обработать зем
лю, изучать агротехнику.

К А Ж Д Ы Й  Д О Л Ж Е Н  
О Т В Е Ч А Т Ь  

З А  У Р О Ж А Й
Разумно решили алтайцы, —  

вступил в разговор передовой ком
байнер тов. Мароканов. —  Если один 
человек будет пахать, сеять и уби
рать одно поле, он лучше обработает 
почву и огрехов не допустит. Ведь у 
нас сейчас пахоту не разравнивают 
поперек пласта, как этого требует 
агротехника. Бороним и культивиру
ем вдоль пласта. От этого на пашне 
остаются гребни, неровности.

—  И урожай из-за этих кочек и 
гребней теряется,— дополнил мысль 
товарища И. Попов. —  На них ведь 
хлеб не вырастает, посевы остаются 
изреженными.

—  Колхозу надо иметь больше 
прицепных орудий, —  сказал брига
дир второй бригады тов. Золотарев. 
—  Трактор может тянуть 30 бо
рон, а мы цепляем только 18— 20, 
потому что больше их у  нас нет. 
Трактор ДТ-54 тянет три культива
тора, а у  нас и их нет.

Не менее важной причиной сниже
ния урожаев, —  отметили механи
заторы, —' являются плохие семена.

Получу за зиму 1.500 
килограммов молока от коровы

В прошлом году я надоила 3.000 
ки.юграммов молока на фуражную ко
рову. Это хороший надой. Но я не 
хочу останавливаться на достигнутом. 
С каждым месяцем буду повышать 
надои. В зимний период надою 1.500 
килограммов молока от коровы.

Я пришла на ферму в 1951 году. 
Некоторый опыт работы у меня есть, 
и я могу сказать, что каждая доярка 
может иметь хорошие показатели в 
труде, если к  работе своей будет от
носиться с душой, любовно ухажи
вать за коровами.

В первую очередь необходимо, ко
нечно, наладить правильное кормле
ние животных. Когда есть достаточ
ное количество кормов, это сделать 
легко. Только корми коров вовремя 
да следи, чтобы корма выдавались 
полностью. И надои будешь получать 
хорошие.

А как быть, если кормов на ферме 
не хватает?

В таких случаяі многие доярки те
ряются.

—  Нет кормов, нет и молока, — 
говорят они. —  И что мы можем сде
лать?

А сделать много можно. Доярки 
должны научиться умело использо

вать, подготовлять имеющиеся кор
ма.

Я кормлю коров маленькими пор
циями, но часто, тогда коровы съеда
ют все без остатка и не затаптывают 
корма. Чтобы животные охотней пое
дали соло.чу, смачиваю ее соленой 
водой, а потом смешиваю с дрожже
ванной массой. Один раз в сутки даю 
коровам дрожжеванные корма в ви
де кашицы.

В повышении надоев большую роль 
играет хороший уход за животными. 
Ежедневно я чищу коров, убираю 
стойла. Дою коров три раза в день. 
Перед дойкой обязательно массажи
рую вымя коровы, подмываю его 
теплой водой. Молоко выдаиваю пол
ностью. Это тоже важно, потому что 
иначе у коров может быть заболева
ние вымени.

Каждая доярка должна строго сле
дить за тем, чтобы все коровы во
время покрывались. Оставишь коров 
яловыми —  потеряешь много молока. 
У меня, например, некоторые коро
вы телятся даже дважды в году. 
Умелое регулирование отелов живот
ных является большим резервом 
борьбе за «большое» молоко.

Н. ЦИККЕРТ,
доярка колхоза имени Сталина 

Парбигскогѳ района.

Семена пшеницы сорта 
«диамант» и овда «зо
лотой дождь» высеива
ют без обмена, более 10 
лет подряд.

—  У нас все еще неправильно от
носятся к  севооборотам, —  говорит 
агроном тов. Гаримов. —  Ведь за 
последние два года мы нарушали се
вообороты и не имеем подчас хороших 
предшественников, чтобы посеять 
пшеницу.

—  Очень важно, —  продолжал аг
роном, —  улучшать конфигурацию 
полей. Поля неровные, среди 
них много кустов и мелких 
околков. А это мешает механи
заторам высокопроизводительно ис
пользовать технику. Мы уже 
давно заметили, что в первые 
два— три дня трактористы и комбай
неры на больших полях работают 
производительно, перевыполняют 
нормы, а потом трактористу прихо
дится крутиться по клиньям, и он 
не выполняет нормы. Отсюда и пере
жог горючего, и повышение себе
стоимости зерна.

БОЛЬШЕ СЕЯТЬ 
ЯЧМЕНЯ

Из всех периодов выращивания 
урожая самым напряженным остает
ся уборка хлеба. Колхозники и меха
низаторы неплохо организуют весен
ний сев и другие работы, но уборка 
урожая ежегодно затягивается, про
ходит с большими трудностями и 
потерями зерна.

—  Чтобы ускорить уборку, нам 
нужно изменить подбор культур и 
засевать не менее 20 процентов всей 
посевной площади ячменем, —  го
ворит агроном. —  Ячмень созревает 
на 15— 20 дней раньше пшеницы и 
овса, его можно будет убирать до 
массового созревания пшеницы, что 
значительно уменьшит напряжен
ность на уборке.

—  Правильно, —  поддержал аг
ронома заведующий свинотоварной 
фермой тов. Рогов. —  Ячмень дает в 
условиях нашего района на 2— 3 
центнера урожай выше, чем пшеница 
и овес. Поэтому ячменя надо сеять 
больше.

Механизаторы единодушно под
твердили, что раздельный способ 
уборки —  лучший в условиях рай
она. Он помогает сберечь много хле
ба. Но пользоваться им надо разум
но, учитывать погодные условия, гу 
стоту и спелость хлебов, не валить с 
корня изреженные и низкорослые 
хлеба, как это бывало зачастую на 
практике.

—  Нужно изменить принцип оп
латы труда комбайнеров, —  заме
тил бригадир тов. Золотарев. —  Ком
байнеры сейчас не несут никакой от
ветственности за сохранность уро» 
жая. Их труд оплачивается не с 
намолота, не за полученный урожай, 
а за количество убранных гектаров.

•—Я считаю, что создание комплек
сных механизированных отрядов в 
бригадах, где будет покончено с 
обезличкой, —  это ключ к  высоким 
устойчивым урожаям, —  заявил Ти
тов.

Механизаторы колхоза имени Ле
нина вскрыли много резервов повы
шения урожайности полей. Мнение о 
пользе создания механизированных 
отрядов было единодушным. Участ
ники совещания выразили желание 
послать на Алтай делегацию пере
довых механизаторов и бригадиров 
для изучения опыта работы механи
зированных отрядов.

А. КАРАТАЕВ, 
наш соб. корр.

Вспыхнули 
лампочки Ильича
В селении Тебенак Колпашевского 

района расположилась рыболовецкая 
бригада колхоза имени Куйбьппева. 
Недавно в поселке закончилось стро
ительство электростанции. В домах 
рыбаков и на животноводческих фер
мах вспыхнули лампочки Ильича.

П Р И М Е Н Е Н И Е  Г Е Р Б И Ц И Д О В  
Д А Е Т  Б О Л Ь Ш У Ю  В Ы Г О Д У

МОСКВА. 6  января. (ТАСС). 
Массовые опыты химической 
борьбы с сорняками проводи
лись в течение ряда лет в науч
ных учреждениях, колхозах и 
совхозах Советского Союза. 
Вот что сообщил корреспонден
ту ТАСС об итогах этих опытов 
член-корреспондент Всесоюзной 
академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Ленина Н. С. 
Соколов.

— Применение гербицидов, 
— сказал ученый. — даст тру
женикам полей двойную выгоду: 
затраты труда на борьбу с сор
няками снизлтся в несколько 
раз. а урожай благодаря хими
ческой прополке значительно 
повысится. Разработаны методы 
применения гербицидов на по
севах зерновых культур, куку
рузы. льна-долгунца и других. 
Промышленность уже выпуска
ет гербицид, уничтожающий 
двудольные сорняки на посевах 
зерновых культур. Затраты на 
внесение его равны 3— 4 руб
лям на гектар, а прибавка уро- 
х«ая составляет в среднем 2 —3

центнера зерна. Обработка боль
ших массивов проводится с по
мощью авиации, а в тех местах, 
где близко расположены поля 
подсолнечника, сахарной свек
лы и овощей, применяются на
земные опрыскиватели. В бли
жайшие годы химическая йро- 
полка зерновых посевов будет 
проводиться на площади до 2 0  
миллионов гектаров.

Испытаны новые гербициды, 
которые уничтожают сорняки на 
посевах кукурузы. Вносят их в 
почву один раз, перед всходами, 
но они сохраняют эффектив
ность и в последующий год. 
Это особенно ценно для тех уча
стков, где кукуруза возделы
вается несколько лет подряд. 
По данным многочисленных 
опытов, урожай кукурузы на 
полях, обработанных гербици
дами, повышается на 4 —5 цент
неров зерна с гектара. Соответ
ственно возрастают и сборы зе
леной массы.

Большой эффект дают герби
циды на льняных посевах, где

от своевременной прополки за
висит не только урожай, но и 
качество волокна. При этом за
траты труда на обработку со
кращаются примерно в 1 0 0  раз.

Разработаны приемы химиче
ской борьбы с сорняками на по
севах овощных культур, в част
ности моркови и лука. Испыты
ваются гербициды для хлопко
вых и свекловичных полей. Ос
воены химические приемы унич
тожения древесной растительно
сти и кустарников на лугах и 
пастбищах.

В поисках новых, эффектив
ных средств борьбы с сорняка
ми принимают участие многие 
научные коллективы страны. 
Они работают в содружестве с 
учеными. Венгрии, ГДР, Поль
ши. Чехословакии и других 
стран народной демократии. К 
концу семилетки намечается 
применение гербицидов в самых 
широких масштабах. Это позво
лит значительно сократить тру
довые затраты и получать боль
ше сельскохозяйственной про
дукции.

Мощная
газотурбинная

установка
ЛЕНИНГРАД. На Металличе

ском заводе завершено изготовле
ние крупнейшей в стране газотур
бинной установки мощностью 25 
тысяч киловатт.

Применение газотурбинн^.іх ус
тановок в энергетике имеет боль
шие перспективы. Эти машины по 
сравнению с паровыми турбинами 
позволят в два — три раза сокра
тить расход металла и затраты 
средств на строительство электро
станций.

На снимке: газотурбинная уста
новка.

(Фотохроника ТАСС).

Т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с  
и общественная инициатива

Важной формой проявления ини
циативы и самодеятельности интелли
генции являются научно-технические 
общества, объединяющие в своих ря
дах более миллиона человек. Создан
ные по отраслевому признаку, они 
объединяют ученых, инженеров, тех
ников, новаторов производства и 
дают им возможность практически 
участвовать в решении актуальных 
проблем технического прогресса, об
мениваться научно-техническим опы
том, выдвигать перед государствен
ными организациями квалифициро
ванные рекомендации, направленные 
на усиление темпов коммунистиче
ского строительства.

На предприятиях, в учебных заве
дениях нашей области имеются пер
вичные организации научно-техни
ческих обществ машиностроительной, 
энергетической, химической, лесной 
и других отраслей промышленности, 
сельского хозяйства. Эти организа
ции объединяют в своих рядах более 
трех тысяч членов.

В последнее время областной совет, 
областные правления и первичные 
организации научно-технических об
ществ активизировали свою работу.

В первом году семилетки состоя- 
.чась Томская городская производст
венно-техническая конференция по 
механизации и автоматизации произ-! 
водственных процессов, на которой 
приняты важные рекомендации. 
Внедрение части этих рекомендаций 
позволило на ряде операций значи
тельно повысить производительность 
труда, снизить материальные и тру
довые затраты.

В прошлом году состоялась произ
водственно-техническая конференция 
по экономии материалов и электро
энергии. С интересными докладами 
выступили инженерно-технические 
работники предприятий и томские 
ученые. Многие важные рекоменда
ции конференции приняты Томским 
совнархозом.

С одобрением отзываются работни
ки предприятий, профсоюзные акти
висты о совещании, которое провели 
областной совет научно-технических 
обществ и областной совет профсою
зов по обмену опытом подготовки 
предприятий к  переходу на сокра
щенный рабочий день и новые усло
вия оплаты труда.

Для повышения научно-техниче
ского уровня инженерно-технических 
работников и новаторов производства 
в Томске создан двухгодичный обще
ственный университет по автоматиза
ции производственных процессов. Его 
посещают более 100 человек. С лек
циями в нем выступают ученые гос
университета, политехнического и 
транспортного институтов.

Накануне выборов в научно- 
технических обществах

Областное научно-техническое об
щество энергетической промышлен
ности провело несколько конференций 
по конкретным вопросам автоматиза
ции энергоустановок и механизации 
трудоемких процессов, теплофикации 
Томска, по улучшению технико-эко
номических показателей работы энер
госистемы.

Ценный опыт накопили некоторые 
первичные организации научно-тех
нических обществ. Показательна ра
бота первичной организации НТО лес
ной промышленности Тимирязевско
го леспромхоза, которой руководит 
инженер К. П. Корзун. По инициати
ве совета первичной организации 
НТО в леспромхозе создано общест
венное конструкторское бюро в соста
ве 11 человек, которым руководит 
член НТО тов. Карапин. Конструкто
ры-общественники оказывают боль
шую помощь рационализаторам в раз
работке и внедрении их предложений.

По примеру первичной организации 
научно-технического общества Коло- 
минского тепловозостроительного за
вода совет НТО Тимирязевского лес
промхоза рэшкл выполнять функции 
и технического . совета предприятия. 
На совете рассматриваются практи
ческие вопросы технического прогрес
са на предприятии, принимаются по 
ним деловые решения.

Большое внимание первичная орга
низация уделяет изучению и распро
странению передового опыта. По ее 
инициативе в леспромхозе были соз
даны школы передового опыта по изу
чению и внедрению крупнопакетной 
погрузки леса, одиночной валки леса 
и других приемов. Ряд членов науч
но-технического общества является 
авторами информационных лист
ков о передовом опыте, которые ра
зосланы во многие леспромхозы.

Первичная организация научно- 
технического общества предприятия 
держит тесную связь с алтайскими 
тракторостроителями. В леспромхозе 
состоялась техническая конференция 
по улучшению конструкции трелевоч
ного трактора ТДТ^бО. Па конферен
ции членами НТО было внесено более 
70 предложений. Многие из них 
приняты конструкторами Алтайского 
тракторного завода.

Большую помощь оказали тими- 
рязевцы в испытании нового треле
вочного трактора ТДТ-75. В его кон
струкцию также внесены важные 
усовершенствования, предложенные 
инженерно-техническими работника

ми и новаторами производства Тими
рязевского леспромхоза.

Активизировали свою работу в пос
леднее время первичные организа
ции научно-технических обществ за
водов химико-фармацевтического, 
подшипникового, режущих инстру
ментов и некоторых других пред
приятий.

В целом же работа первичных ор
ганизаций II областных советов науч
но-технических обществ еще не отве
чает размаху работ по техническому 
прогрессу на наших предприятиях. 
Многие первичные организации об
ществ еще слабо связаны с производ
ством, мало участвуют в решении 
основных технических проблем пред
приятия, не проявляют настойчивости 
при осуществлении даже своих реко
мендаций.

Слабо участвуют в борьбе за техни
ческий прогресс областное правле
ние и многие первичные организации 
научно-технического общества лесной 
промышленности. Во многих леспром
хозах слабо внедряются крупнопакет
ная погрузка леса, санная поездная 

.вывозка леса по зимним дорогам 
другие передовые технологические 
'Методы. По ’путевкам областііого ’СЙ- 
вета общества некоторые его члены 
побывали в передовых леспромхозах 
страны, где изучили передовую тех
нологию и организацию работ на ле
созаготовках. Однако эти поездки 
очень мало дали нашим предприя
тиям. Некоторые члены общества, 
побывавшие в других экономических 
районах, не внедрили то новое, что 
они видели, даже в своих леспромхо
зах, не говоря уже о распространении 
ценного опыта на других предприя
тиях.

Многие инженеры, техники и 
новаторы производства не являют
ся членами обществ. Первичные 
организации в строительных органи
зациях, на многих промышленных 
предприятиях еще очень малочислен
ны.

Первичные организации и област
ные правления обществ слабо контро
лируют осуществление рекомендаций 
и предложений, принятых на конфе
ренциях и совещаниях.

Имеющиеся недостатки в деятель
ности научно-технических обществ 
во многом объясняются и тем, что хо-

Нештатный отдел 
р е д а к ц и иЯ уже давно пишу в 

газету, стал ее постоян
ным корреспоЕдені'ОМ.
Активное участие в га
зете приносит мне большое удов-1 Шелеповой, заведующей Трофимов- 

ч т» «/чтж плчжлті-т, ским клубом тов, Чайковской и дру-

зяйственники, профсоюзные органи
зации мало помогают им в работе.

В ближайшее время состоятся от
четы и выборы в научно-технических 
обществах. Отчетно-выборные собра
ния в первичных организациях об
ществ на предприятиях и в учрежде
ниях состоятся в январе и феврале, 
конференции отраслевых обществ —  
в марте— мае, а в июне состоится 
областная конференция.

Отчеты и выборы в научно-техни
ческих обществах —  важное собы
тие в жизни советской интеллиген
ции. Они должны способствовать по
вышению активности ученых, инже
неров, техников, новаторов произ
водства в борьбе за технический про
гресс, за досрочное выполнение семи
летки. Во время подготовки к  выбо
рам надо позаботиться об организа
ционном укреплении первичных орга
низаций, повысить их роль в жизни 
предприятий.

Недавно Совет Министров СССР 
признал необходимым внести коррек
тивы в семилетний план в сторону 
повышения заданий по развитию от
дельных отраслей народного хозяйст
ва. На всех предприятиях и стройках 
необходимо провести работу по изыс
канию дополнительных резервов луч
шего использования имеющихся про
изводственных мощностей, экономно- 
р  использования материальных и 
трудовых ресурсов. Научно-техниче
ские общества должны внести свой 
большой вклад в решение этой зада
чи.

Центральный Комитет КПСС в сво
ем обращении к  участникам Всесоюз
ного съезда научно-технических об
ществ выразил уверенность в том, 
что научно-техническая обществен
ность будет более активно бороться 
за дальнейший технический прогресс, 
внедрение передового опыта, новей
ших достижений науки и техники, 
будет и впредь развивать творческое 
содружество работников науки и про
изводства, мобилизует силы и энер
гию ученых, специалистов, рабочих- 
новаторов производства на успешное 
выполнение исторических решений 
XXI съезда КПСС, внесет достойный 
вклад в великое дело построения ком
мунистического общества. Долг каж
дого ученого, инженера, техника, ра- 
бочего-новатора —  воплотить в 
жизнь эти указания Коммунистиче
ской партии.

С. ВЕРБЕНЕЦ, 
инструктор областного совета 
научно-технических обществ.

П и с ь м а  в р е д а к ц и ю

« Н О В И Н К А »  С  Б О Р О Д О Й
Областная контора кинопроката 

решила порадовать тегульдетских ле
созаготовителей, направив в район 
кинофильм «Механизация лесозагото-

летворение. Я рад, что и мои заметки 
помогают решать большие задачи, 
стоящие ныне перед нашей печатью.

В последние годы значительно рас
ширился рабселькоровский актив 
шей районной газеты. С рабселькора
ми стали чаще проводиться совеща
ния, семинары. А с октября 1960 го
да при редакции начала работать 
двухгодичная школа рабселькоров.

Затем решили организовать в ре
дакции несколько нештатных отде
лов.

Был создан и наш нештатный 
отдел культуры и быта. В состав его 
вошло шесть человек. Нас проинст
руктировали, разъяснили задачи от
дела. Райком партии одобрил инициа
тиву редакции и утвердил меня за
ведующим отделом.

Взялись мы за дело охотно. С по
мощью штатных работников редак
ции разработали план, распределили 
между собой конкретные задания.

Наш нештатный отдел освещает 
широкий круг вопросов. Работники 
отдела подготовили и опубликовали 
материалы рейдов: о работе Карга- 
сокского районного Дома культуры, о 
подписке на газеты и журналы, в 
благоустройстве населенных пунктов.

Под рубрикой «В сельских клубах 
и библиотеках» были опубликованы 
выступления заведующей районной 
детской библиотекой тов. Типсиной, 
заведующей Киндальским клубом тов.

гих. В своих корреспонденциях они 
поделились опытом работы библиотек 
и клубов.

Долгое время читатели обсуждали 
статью тов. Дегтяревой «Культура 
села: как вы ее понимаете?», опуб
ликованную в нашей газете. В статье, 
в частности, был поднят вопрос об 
участии сельской интеллигенции —  
учителей, медработников, специали
стов сельского хозяйства в общест
венной жизни сел.

Опубликованы за прошедшее вре
мя и другие материалы, подготовлен
ные нештатным отделом. Однако есть 

нашей работе и недостатки. Нам 
следует чаще собираться, оператив
нее готовить материалы. К  сожале
нию, редакция газеты о нас иногда 
забывает, редко привлекает для об
суждения назревших вопросов. На
пример, в июле, августе и сентябре 
наш отдел совсем бездействовал.

Как-то весной прошлого года в Кар- 
гаске проводилось совещание работ
ников культуры района. Об этом со
вещании из работников нашего отде
ла никто не знал. А почему бы не 
пригласить нас на это совещание? 
Нам было бы это полезно.

В. ПРОКОПЧУК, 
заведующий нештатным отделом 
культуры и быта редакции 

каргасокской районной газеты 
«Северная правда».

—  Пусть изучают новую тех
нологию лесозаготовок, —  решили ра
ботники кинофикации.

...Гаснет свет, на экране— верхний 
склад одного из леспромхозов. Но что 
это? Вальщик ходит между деревья
ми, таская на себе пилу К-5. Сзади 
тянется огромный кабель. Неподалеку 
от него орудует топором бригада суч
корубов. К  обрубленным хлыстам 
подходит газогенераторный трактор 
КТ-12 и, зачокеровав хлысты, идет 
на разделочную эстакаду.

Для лесозаготовителей это, действи

тельно, ново. Многие из них даже не 
видели тракторов КТ-12, так как они 
еще лет пять— шесть назад сняты с 
производства. В наших леспромхозах 
уже с 1955 года не обрубают сучья 
на лесосеке, а вывозят хлысты с кро
нами. Вальщики работают^ пилой 
«Дружба». Валка и трелевка про
изводятся малыми комплексными 
бригадами.

Остается поблагодарить руководи
телей конторы кинопроката за столь 
«внимательное» отношение к  работ
никам лесной промышленности.

Ф. ПРИНЦОВСКИИ, 
пропагандист райкома КПСС.

С. ЧЕРНОВ, 
редактор газеты 

«Коммунист Севера».

Быстрее построить клуб
В рыбацком поселке Карга Карга- 

сокского района нет клуба. В связи с 
этим здесь очень трудно организовать 
культурно-просветительную работу. 
В зимнее время даже дзмонстрация

кинофильмов прекращается. Руково
дители рыболовецкой артели имени 
Сталина должны позаботиться о стро
ительстве клуба для рыбаков.

В. ЫУНАПУ.

К ор отк и е сигналы
О  Радиоузел на станции Томск-ІІ 

работает плохо, слушать передачу ме
шают различные помехи.

Н. БАБУШКИН.
О  В г. Томске немало ломов, кото

рые портятся из-за неисправных водо
сточных труб. Например, нуждаются 
в ремонте трубы домов ЛІЛІ 60 и 
67 по проспекту имени Ленина. 
Л'гЛ'! 50, 44, 46, 49 по улице Розы 
Люксембург, Xs 64 по улице Крас
ноармейской. Нужно позаботиться о

ремонте водосточных труб.
С. ТАТАЕВ.

Ѳ  Долгое время по улице Песочной 
(Томск) было запрещено движение 
автотранспорта. Потом дорожный 
знак, запрещающий движение, не
ожиданно исчез. Улица очень узка, 
здесь нет даже тротуаров для пеше- 
.ходов. и курсирующий по ней ав
тотранспорт создает большую угрозу 
для пешеходов, особенно детей.

К. СОММЕР,
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Амбулатория 
на колесах

Летом можно было часто уви
деть в зеленых владениях Тимиря
зевского леспромхоза голубой пас
сажирский вагончик.

Лесозаготовители всегда тепло 
и радушно встречали прибывших 
—  ведь это были не обычные пас
сажиры. Сама за себя говорит 
надпись на вагончике: «Перед
вижная амбулатория». В лесные 
деляны, в рабочие поселки приез
жали врачи из леспромхозовской 
больницы, чтобы на месте оказать 
медицинскую помощь, вести про
филактическую работу. Для осмот
ра и приема пациентов служил хо
рошо оборудованный вагончик. 
Перегородка разделяет его на две 
части, образуя два медицинских 
кабинета. В амбулатории порта
тивная рентгеновская аппаратура.

Регулярно, раз в неделю, зани
мали место в амбулатории на коле
сах то педиатр, то зубной врач, то 
хирург. Зачастую ездили вдвоем, 
поездка длилась два— три дня. 
Санитарка-проводник вела днев
ник.

Перез некоторое время медики 
увидели плоды своего труда: рез
ко сократились заболевания, мень- ; 
ше рабочих обращалось за по-1 
мощью в леспромхозовскую боль-; 
ницу. ;

Как-то в центр Тимирязевского : 
леспромхоза пожаловал гость из ; 
Ергая. Он ознакомился с оборудо- ; 
ванием вагончика, собрал необ- 
ходимые сведения и чертежи. 
«Стоящее дело, —  сказал он, про
щаясь. —  Непременно у вас по
заимствуем».

Вскоре в Ергайском леспромхо
зе тоже появилась передвижная 
амбулатория.

Чья же это инициатива?
Давайте познакомимся с Иваном 

Васильевичем Спиридоновым — 
заслуженным врачом РСФСР, глав
ным врачом леспромхозовской 
больницы. Он всегда ищет новое. 
Это он первый обратился к  главно
му инженеру леспромхоза Алек
сандру Ивановичу Цехановскому 
со своим предложением об органи
зации амбулатории на колесах и 
получил поддержку. Аппаратуру, 
необходимое медицинское оборудо
вание посодействовали приобрести 
работники Томского медицинского 
института и Министерства здраво
охранения.

До поздней осени курсировал 
голубой пассажирский вагончик по 
всем трем лесоучасткам. Часто ез
дил в нем Иван Васильевич.

Когда полетели «белые мухи», 
в передвижной амбулатории, хотя 
там и провели водяное отопление, 
уже рискованно было принимать 
больных —  холодно. Иван Ва
сильевич Спиридонов нашел дру
гой выход. По-прежнему к  соста
ву поезда прицепляется вагончик 
с необычными пассажирами, и мо
товоз увозит их по знакомым мар
шрутам. Прибыв в поселок лесоза
готовителей, врачи располагаются 
в подготовленной для этого комна
те. На 86-м участке даже уста
новлен автоклав, что дает возмож
ность стерилизовать на месте ин
струментарий и перевязочные ма
териалы.

...Вьюжит. Ветер бросает в лицо 
пригоршни острого, как стекляш
ки, снега. В густой январской тем
ноте едва различимы фигуры, спе
шащие на тусклый огонек. Он го
рит в запорошенном снегом ва
гончике. Это торопятся главврач 
леспромхозовской больницы Иван 
Васильевич Спиридонов. зубной 
врач Тамара Николаевна Мишени
на, операционная сестра Раиса Ми
хайловна Чуйкова. Их уже ждет 
санитарка-проводник Броня Мина- 
ускене. Врачи с богажом —  в че- 
моданах рентгеноаппарат, взяты 

: инструменты, бормашина. Пред- 
; стоит большая работа в школе на 
: «86-м»: проверка и осмотр детво

ры.
Мотовоз подает сигнал к  отправ

ке. Передвижная амбулатория рас- 
; плывается в ночной темноте.

Так —  каждый вторник: в пур- 
: ГУ, в мороз спешат медики на от- 
; даленные лесопункты, чтобы ока- 
; зать на месте помощь.

Т. НАДЕЖДИН.

„Руни не доходят...“
В нашем поселке Новом живет многосотенный коллектив строителей 

Томска. Много здесь молодежи. После работы нам хочется хорошо отдох
нуть, культурно развлечься. Но условий для этого нет. В общежитиях 
красные уголки бездействуют, мало спортивного инвентаря. В поселке три 
«хозяина» —  УИР-770, 740 и 769. Нс раз обращались мы к  руководи
телям эти.х организаций за помощью. Мы готовы принять личное участие 
в строительстве клуба, оборудовании спортплощадок. Ио руководители 
УНР не решают этих вопросов. Быт и отдых у них не в почете.

Р. БАРБОСОВА, Т. КУРГАНОВА,
Г  ПИВКО. Н. ЧИРИКОВ и другие.

★  ★
три красных уголка, но в них хо
лодно. Телевизор неисправен и бо
лее двух месяцев стоит под замком. 
Общежитие № 7 нерегулярно обес
печивается топливом.

Обо всем этом хорошо знает на
чальник жилищно-коммунального от
дела тов. Давиденко, но у  него на все 
претензии и просьбы один ответ: нет 
средств. А ведь для того, чтобы на
вести в общежитиях чистоту и поря
док, обеспечить рабочих кипятком, 
организовать работу красного уголка, 
не нужно больших средств. Но тов. 
Давиденко прячет за этими словами, 
как за щитом, свое нежелание изыс
кать резервы, использовать инициа
тиву молодежи для улучшения быта. 
Ни разу тов. Давиденко не отчиты
вался о своей работе на заседании по- 
стройкома или на общих собраниях 
рабочих.

Неудовлетворительно организовано 
я общественное питание. Для того, 
чтобы пообедать в столовой, нужно 
потратить полтора —  два часа, оче

Для проверки письма молодых 
строителей нам пришлось побывать 
в поселке Новом. Оказалось, что по
пасть туда не так легко, хотя с по
селком установлено регулярное авто
бусное сообщение. Твердого графика 
движения машин нет. ходят они не
регулярно. На конечной остановке 
нет павильона для ожидания, и пас
сажиры ждут машины под открытым 
небом.

Вот и поселок. От одного общежи
тия к другому ведет узенькая про
топтанная в снегу тропинка. Захо
дим в общежитие Хг 6. В комнатах 
холодно, неуютно. Нас окружают мо
лодые рабочие и рассказывают о сво
их нуждах.

—  На 80 человек долгое время 
был один умывальник, по ^асу в 
очереди простаивали, —  говорит 
один.

—  Веников нет. Рабочую одежду 
сушим в жилых комнатах.

В других общежитиях оказалось не 
лучше. На 12 общежитий имеется реди здесь очень большие. И не муд-

ДВА КЛУБА
I. Опираясь на актив

Инициативным, хорошо знающим 
свое дело работником зарекомендова
ла себя в Александровском районе за
ведующая Ново-Никольским сель
ским клубом Александра Тимофеевна 
Лосева. Она многое делает для того, 
чтобы колхозники сельхозартели «Со
ветский Север» могли культурно про
вести свой досуг. Только в последнее 
время, например, здесь проведены ве
чер вопросов и ответов, тематический 
вечер «За здоровый быт», прочитано 
7 лекций и докладов на политические 
и естественно-научные темы.

Интересно прошел вечер трудовой 
славы, посвященный передовикам 
производства сельхозартели «Совет
ский Север». В Ново-Никольск на ве
чер приехало много колхозников из 
Пырчино, Зимне-Киевска, Летне- 
Киевска. Председатель колхоза И. И.

'Мумбер рассказал о работе лучших 
I доярок Е. И. Еоршуновок, Б. Н.
Шмидт, передовых рыбаков А. Н.
Скирневского, П. В. Штурмана,
И. А. Фатеева. Передовиков производ
ства тепло поздравили с успехами в 
труде секретарь партийной организа
ции Ф. М. Костырева, председатель 
сельсовета Н. В. Перемитин, Им были 
вручены памятные подарки. Затем 
был дан концерт художественной са
модеятельности, организованы игры, 
аттракционы.

Участников художественной само
деятельности Ново-Никольского клуба 
хорошо знают во многих поселках 
района. Недавно они выступили с 
концертами в Прохоркино, Пырчино,
Зимне-Киевске. Всюду их выступле
ния были тепло приняты зрителями.

А. Т. Лосева создала при клубе 
широкий актив, который оказывает 
ей помощь в проведении всех куль
турно-массовых мероприятий. Многое 
сделали, например, для оживления 
культурно-массовой работы в клубе 
доярка сельхозартели «Советский Се
вер» Е. Ш.МИДТ, рабочий рыбного 
пункта А. Волков, радиотехник А. Ло
сев, медицинские работники В. Без
зубова, М. Селиванов, учителя 
Т. П. Полунина, Г. Ф. Дуракова.

Культурно-массовую работу тов. 
Лосева ведет в тесной связи с хозяй
ственными задачами, стоящими перед 
коллективом колхоза. Она часто бы
вает на колхозной ферме, проводит 
здесь беседы на политические темы, 
помогает организовать соревнова
ние, распространять передовой опыт.

В клубе А. Т. Лосева оборудовала 
стенд «Наш колхоз' в -еемилетке». На 
красочно оформленной доске показа
телей отражаются і^ёзулЬтаты борь
бы коллектива сельхозартели за вы
полнение принятых обязательств. 
Средствами наглядной агитации в 
клубе пропагандируются достижения 
передовиков производства.

Колхоз «Советский Север» до
срочно выполнил годовой план рыбо
добычи, дал государству свыше 700 
центнеров рыбы сверх плана. Одним 
из первых в районе он выполнил 
свои обязательства по продаже моло
ка государству. Во всем этом есть до
ля труда и заведующей клубом тов. 
Лосевой.

Г. ГУЛЯЕВ.

рено: строителей несколько тысяч, а 
столовая рассчитана на 40— 50 мест. 
Та же картина и в магазине. В по
селке мало ларьков и киосков для 
продажи штучных товаров, и по
этому в магазине создаются оче
реди.

В Иовом нет ни одной мастерской 
по реставрации и пошиву одеж
ды. Руководители «Горсоюзпечати» 
не открыли в поселке газетных киос
ков.

В поселке начали строительство 
большого клуба. Строит его коллек
тив УНР-770. На собрании молоде
жи поселка стройку объявили комсо
мольско-молодежной. Молодые рабо
чие были полны желания участво
вать в стройке. По их инициативу не 
подхватило руководство УПР, и сей
час строительство идет «черепашь
ими» темпами. Каждый день на 
стройке трудится всего 10— 12 ра
бочих. А ведь вечерами, в суббот
ние дни здесь могли бы оказать 
большую помощь комсомольцы.

—  Пустые разговоры.., —  гово
рит об этом секретарь партийной ор
ганизации УНР-770 тов. Матвеев,—  
попробуйте поработать с ними...

—  Виноваты мы сами. Не доходят 
руки, —  признается секретарь пар
тийной организации УНР-740 тов. 
Иванов.

Более двух месяцев тому на
зад прибыли на стройку 65 
демобилизованных воинов Со
ветской Армии. Живут они в 
общежитии Хі 5. Все они —  ком
сомольцы. Организованные, спа
янные, они рвутся к  общественному 
делу, хотят приложить к  нему свои 
силы. Решили оборудовать каток. 
Николай Чириков вместе с председа
телем совета городка Владимиром 
Лещуком нашли место для катка, 
разметили, договорились о бульдозе
ре. Но бульдозерист из УНР-740 ра
боту до конца не довел, никто его не 
заставил это сделать. Походили-похо
дили комсомольцы к  руководителям 
УНР-740 да и отступились. А ведь 
для устройства катка уже наметили 
провести своими силами радио и 
электросвет, построить теплушку. 
Сколько бы радости принес каток мо
лодежи!

Рабочие, живущие в общежитиях, 
избрали совет городка. Он должен 
быть запевалой хороших дел. многое 
может сделать для улучшения быта и 
отдыха молодежи. Председатели по- 
стройкомов, руководители УНР дол
жны интересоваться работой совета, 

'помогать в его начинаниях. Но этого 
пока нет.

Правы тт. Барбосова, Курганова, 
Пивко и другие авторы письма, когда 
говорят, что вопросы быта и отдыха 
у руководства УНР не в почете. На
прасно руководители строительных 
организаций считают, что их дело —  
только выполнение плана. Ведь забо
та о быте, об отдыхе рабочих —  это 
забота И-- о плане, который выполня
ют строители. Быт и отдых рабочих 
—  не второстепенное дело.

А. БРАГИНЕЦ.

2. И это заведующий клубом?

Учителя— активисты 
культурно-

просветительной работы
Педагогический коллектив Старо- 

Абрамкинской семилетней школы 
Колпашевского района включился в 
поход за культуру своего села. Учи
теля подготовили и провели для ра
бочих совхоза тематический вечер: 
«Наука и религия». На эту тему 
уч*:тельница тов. Ячменева Л. М. 
прочитала лекцию. Были поставлены 
одноактные пьесы: «Темнота» и
«Последнее гадание», а также инсце
нировка рассказа А. П. Чехова «Ка
нитель». Учителя выпустили красоч
ные плакаты: «Заокеанские богомо
лы», «От суеверия и примет быва
ет людям вред».

Почти все учителя являются аги
таторами. С работниками животно
водства и на десятидворкаі они про
вели беседы по материалам Москов
ского совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий.

По инициативе педагогов при 
сельском клубе создан хор, которым 
руководит учительница Г. А. Муру- 
гова. Педагогический коллектив го
товится к  открытию сельской школы 
культуры. В ее программу включен 
цикл лекций о воспитании человека 
коммунистического общества.

Н. ОЖИРЕЛЬЕВ.

В поселке Комсомольск Пышкино- 
Троицкого района построен хороший 
клуб. А вот заведующим здесь по
добран такой человек, о котором ни
чего хорошего не скажешь. Никакой 
культурно-массовой работы в клубе 
не проводится. Нет кружков художе
ственной самодеятельности. Не орга
низуются встречи передовиков произ
водства, тематические вечера, чита
тельские конференции. Все это мало 
беспокоит заведующего тов. Воложа- 
нина. Он аккуратно получает зара
ботную плату и пьянствует. Выпивки 
он нередко устраивает в своем рабо
чем кабинете; затем появляется в не- 
трезво|[ виде среди молодежи, грубит 
присутствующим. 8 ноября, напри
мер, он учинил в клубе скандал, 
прервал демонстрацию кинофильма. 
Обо всем этом знают рабочком и ад

министрация Пышкино-Троицкого 
леспромхоза. Но они проявляют по 
отношению к  Воложанину непонят
ную терпимость.

Мы согласны с тов. Климашевским, 
когда он пишет в своей статье «Чтобы 
в клубе было интересно» о том, что 
нужно больше внимания уделять обу
чению кадров клубных работников. 
Но от таких работников, каким яв
ляется тов. Воложанин, надо, по на
шему мнению, избавляться. Они не 
имеют морального права вести рабо
ту, главным содержанием которой яв
ляется воспитание советских людей, 
повышение их культурного уровня.

В. МИРОНОВ, в. БУХТЕЯРОВ,
А. БУЕВИЧ, Н. СОХТИН и другие 
жители поселна Комсомольск 
Пышкино-Троицкого района. Все
го 17 подписей.

Пропагандисты
учатся

Каргасокский райком КПСС провел 
кустовые семинары пропагандистов в 
Новом Васюгане, Усть-Тыме, Каргас- 
ке. Руководители кружков сети поли
тического просвещения прослушали 
цикл лекций по материалам Москов
ского совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий. На 
семинарах пропагандисты обменя
лись опытом работы.

Т. КУРИЛОВИЧ.

На окраине 
райцентра

На окраине Тегульдета выросло 
второе село, которое уже сейчас по 
величине мало чем уступает районно
му центру. Это —  поселок лесозаго
товителей Ново-Тегульдетского лес
промхоза. Здесь возводятся благоуст
роенные дома для рабочих, производ
ственные объекты. Самые маленькие 
жители получают хороший подарок—  
новый детский сад на 50 мест. В по
селке начато строительство двухэтаж
ной средней школы. Строится узко
колейная железная дорога.

А. СМИРНОВ.

совхозном  ДЕТСКОМ САДУ“^
Раннее утро. Спешат 

на работу животноводы, 
механизаторы. Неко
торые из^их, прежде 
чем пойти на ферму, в 
контору или ремонтные 
мастерские, сворачива 
ют за околицу села. 
Здесь за веселой оград 
кой, на широкой поля 
не, среди вечнозелены' 
елей и кедров высито 
здание. Его светльа■ 
большие окна смотрні 
на улицу и во двор, ши 
рокая остекленная ве 
ранда опоясывает одну 
из стен. Рядом с невы
соким крылечком вы
строился целый «сан
ный парк». Размеры 
санок говорят о том, 
что их хозяева, веро
ятно. не так давно на
учились делать первые 
шаги.

Это новое красивое 
здание — совхозный 
детский сад. Он так же 
молод, как и сам Рыба- 
ловский совхоз. Рабо
чие не пожалели труда 
и средств, чтобы соз
дать для юных граждан

уют. В детсаду — не
сколько спален, иг
ральные комнаты, сто
ловая, кухня. На ок
нах — светлые зана
вески, на полу — мяг
кие разноцветные ков
ры, белизной сверкают

простыни на никелиро
ванных кроватках, на 
стенах — красочные 
картины на темы ска
зок. Богат мир игру
шек.
В большой комна

те стоит пианино. 
Воспитательница Ни

на Николаевна Попо
ва разучивает с детьми 
песни и танцы. Занятия 
по музыке, по родному 
языку и рисованию рас
ширяют круг знаний де
тей.

Весело детворе и на 
дворе. Хорошо пока
таться с ледяной горки, 
самим вылепить «снеж
ную бабу», поиграть в 
прятки между огром
ных елей. А  когда пи
томцы детского сада 
возвращаются с про
гулки, их встречают 
вкусным обедом.

За юными граждана
ми Рыбаловского сов
хоза хороший присмотр. 
С большой любовью к 
детям относится весь 
обслуживающий персо
нал детского сада — за
ведующая Л. К. Петро
ва. воспитательницы 
Попова и Дуброви
на, няни Карбышева 
и Ирзина, повара Тол- 
стихина и Воронова.

В. ИВАНОВА.
На снимке; в группе 

малышей.
Фото А . Сокальского.

Валентипа Никненко 
— одна из лучших ре
гулировщиц в смене 
комсомолки Маргариты 
Сорокиной на Томском 
манометровом заводе. 
Недавно бригада, в ко
торую входит Валенти
па Никненко, вступила 
в соревнование за зва
ние коллектива комму
нистического труда. 
Каждый день Валенти
на и многие ее подруги 
по бригаде дают более 
полутора норм.

На снимке: В. Нн-
киенко.

Фото л. Семенова.

Дни советского сельского 
хозяйства в Польше

О директоре государственно
го сельского хозяйства «Розби- 
тек» Познанского воеводства 
Антони Деляте я узнал из печа
ти. О нем писали как о хорошем 
руководителе, который вывел 
«Розбитек» в ряды передовых 
хозяйств воеводства. В минув
шем году госсельхоз получил в 
среднем почти 1.400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гек
тара. С Антони Делятой нам до
велось встретиться в Варшаве 
на одной из научных конферен
ций, посвященных проблемаи  ̂
развития сельского хозяйства 
страны.

Речь зашла о том. как кол
лективу госсельхоза удалось до
биться такого высокого урожая 
кукурузы. Директор ответил:

— Опыт и помощь советских 
друзей. Мы, познанские земле
дельцы, глубоко к  сердцу при
няли слова Никиты Сергеевича 
Хрущева во время его пребыва
ния в нашем воеводстве, когда 
он посоветовал нам возделывать 
кукурузу.

«Опыт и помощь советских 
друзей» — эти слова можно ус
лышать по всей Польше.

Польский народ, и прежде 
всего труженики полей, прояв

ляет исключительный интерес 
к передовому опыту СССР в об
ласти зерноводства, животновод
ства и механизации сельского 
хозяйства. Именно поэтому 
главное правление Общества 
польско-советской дружбы сов
местно с министерством сель
ского хозяйства, Всепольским 
союзом земледельческих произ
водственных. кооперативов и 
другими общественными, хозяй
ственными и культурными орга
низациями решили провести дни 
советского сельского хозяйства.

Эта широкая кампания, охва
тившая уже несколько месяцев 
назад всю страну, будет продол
жаться до февраля 1961 года.

— Дни.советского сельского 
хозяйства в Польше, — сказал 
секретарь главного правления 
Общества польско-советской 
дружбы Т. Ксенжек, — будут 
способствовать более полному 
ознакомлению нашей общест
венности с развитием советско
го сельского хозяйства, с семи
летним народнохозяйственным 
планом ССС?. Польские кресть
яне еще лучше познакомятся с

Вакцина испытывается 
на живой клетке

Маленькие белые мышки забеспокоились. Одни метнулись в угол 
клетки и оскалили острые зубки, другие выглядади равнодушно, тре
тьи смотрели испуганно. Но опытные лаборантьг уверенно брали 
одну за другой, делали уколы.

Вакцина готова. Но как она будет действовать на организм чело
века? Насколько она безопасна? Поэтому, прежде чем выпустить 
препарат, он проверяется на мышках, свинках. Но ведь у  каждой из 
зверюшек свои, индивидуальные особенности организма. И препарат 
по-разному может действовать в каждом отдельном случае. 
Вот почему, чтобы вывести средний результат, берется большое ко
личество зверюшек. Это трудоемкий и дорогостоящий метод. А не 
найти ли другой, более удобный и простой способ выяснения без
вредности препарата?

Давно известно, что самый чувствительный индикатор —  это 
клетка ткани.

Но отделенная от живого организма, она немедленно погибала. 
Ученые многих стран трудились над ее сохранением. И, наконец, бы
ла найдена хорошая искусственная питательная среда. Методика со
хранения клетки ткани была освоена и в Томском научно-исследова
тельском институте вакцин и сывороток. Здесь же и пришло решение 
с помощью клетки проверять безвредность препаратов для организма 
человека. Клетка ткани пересаживается в пробирку с питательной 
средой, туда добавляется тот или иной препарат. Если он никак не 
влияет на клетку, и она продолжает«вести» себя нормально, значит, 
препарат абсолютно безвреден.

Впереди еще много работы. Ученые Томского научно-исследова
тельского института вакцин и сывороток первыми в Союзе взялись 
за разработку этого сложного и важного вопроса.

Е. ГАЛКИНА.

богатым опыто.м Советского 
Союза в области механизации и 
организации работ, с системой 
управления и оплаты труда в 
колхозах и совхозах.

Ознакомление с советским 
опытом должно помочь нам в 
разрешении трудностей, связан
ных с развитием сельскохозяй
ственного производства, в со
циалистическом преобразовании 
нашей деревни.

Дни советского сельского хо
зяйства в разгаре. Уже состоя
лась центральная конференция 
специалистов и научных работ
ников, посвященная польско-со
ветскому сотрудничеству в обла
сти сельскохозяйственного про
изводства, на которой с докла
дами выступили министр сель
ского хозяйства ПНР М. Ягель- 
ский, советские учёные и спе
циалисты. Были организованы 

 ̂воеводские и уездные семинары,
' подготовившие лекторов для ве
дения бесед об опыте советских | 
тружеников полей. Проводятся | 
научные сессии, конференции, 
семинары, посвященные отдель
ным проблемам сельского хо
зяйства СССР — зерноводству, 
животноводству, механизации, 
возделыванию кукурузы, агро- ' 
номической науке.

В Польше побывала большая 
группа советских ученых и спе
циалистов сельского хозяйства. 
Они приняли участие в 70 
встречах с сельскохозяйствен
ным активом, работниками и і 
слушателями высших и средних 
сельскохозяйственных шіюл, 
участвовали в 2 2  воеводских, 
уездных семинарах и конферен
циях, посетили свыше 30 гос- 
сельхозов и кооперативов.

В свою очередь 350 деятелей 
и специалистов рельского хо
зяйства Польши гостили в Со
ветском Союзе. Они посетили 
колхозы и совхозы, сельскохо
зяйственные научно-исследова
тельские институты, познакоми
лись с передовым опытом в об
ласти сельского хозяйства.

Теперь х>ни выступают перед ' 
польскими крестьянами и делят- ' 
ся своими впечатлениями об 
опыте советских друзей. Инте
рес к  их лекциям и беседам на
столько велик, что часто им 
приходится выступать по не
скольку раз в день.

Дни советского сельского хо
зяйства в Польше превратились 
в новое доказательство крепну
щей дружбы польского и совет
ского народов.

Г. КИСЕЛЕВ,
(Корр. ТАСС).

г. Варшава.

ш о р т

Три рекорда Тамары Гришаевой
Спортсменам нашей области хо  

рошо известно имя пловчихи сту
дентки пединститута Тамары Гри
шаевой. Она не раз устанавливала 
новые областные рекорды, защи
щала честь области на зональных 
соревнованиях. Но, пожалуй, са
мым «счастливым» было ее вы
ступление несколько дней назад— 
в плавательном бассейне. Здесь 
оспаривалось первенство областно
го совета общества «Буревестник».

В программу состязаний входи
ли заплывы женщин и мужчин на 
100, 200 и 400 метров различны
ми способами, эстафетное и ком
плексное плавание.

Вот дан старт сильнейшим плов
чихам на 1 0 0  метров вольным сти
лем. Среди них — чемпионка обла
сти Тамара Гришаева. Она стре
мительно вырывается вперед и 
первой касается финишной ленты. 
1 минута 17 секунд! Побит преж
ний областной рекорд. Это же пов
торяется в одном из трудных видов 
плавания — способом «баттер
фляй». Снова улучшены прежние 
областные достижения. Заплыв на 
400 метров вольным стилем — 
вновь удача Т. Гришаевой.

Комплексное плавание (400 мет
ров) требует от спортсменов выно
сливости и мастерства, ведь надо

На слаломной трассе
Неприветливо встретил январь 

слаломистов-школьников Сибири, 
Дальнего Востока. Урала и Моск
вы, собравшихся в Томске на зо
нальные соревнования. Стоял 
34-градусный мороз.

Ровно в 11 часов утра машины с 
участниками и судьями прибыли в 
район поселка Степановка.

Смогут ли девушки выдержать 
такой холод? Но юные спортсмен
ки оказались зак^енными.

В первой попытке быстрее всех — 
за 33,5 сек. — прошла слаломную 
трассу Люда Ситникова из Сверд
ловска. Второй результат показала 
Лида Варешкина из Новосибирска. 
Однако во второй попытке слало
мистки поменялись местами. В об
щем зачете победительницей была 
признана Лида Варешкина.

В командном зачете на первое 
место вышли свердловчанки, на 
второе—горнолыжницы Новосибир
ска, на третье — Иркутска.

Хотя на следующий день мороз 
усилился, все же юноши вышли на 
старт. Свердловчанин Леня Барсу
ков в обеих попытках выступил уве

ренно и заслуженно стал победи
телем.

В командном зачете среди юных 
слаломистов победа присуждена 
алтайцам. Вслед за ними идут 
школьники Красноярска и кемеров- 
чане.

Обладателями приза Министер
ства просвещения Российской Фе
дерации на основании общих ито
гов стали свердловчане. Второе и 
третье места соответственно завое
вали представители Алтайского 
края и Иркутской области. Победи
телям личных соревнований вруче
ны грамоты и жетоны.

Томские слаломисты, к сожале
нию. оказались на девятом месте. 
Особенно плохо подготовленной бы
ла команда девушек. Неудачное вы
ступление наших юных горнолыж
ников — не случайность. Это — ре
зультат слабой спортивной работы 
в школах города Томска. А ведь в 
течение последних десяти лет том
ские слаломисты-школьники явля
лись сильнейшими в Российской 
Федерации.

Н. ПОТАПОЧКИН, 
судья республиканской категории.

этап за этапом пройти «дельфи
ном», «брассом», вольным стилем, 
на спине. Здесь также Тамара ока
зывается сильнейшей.

Не случайно почетное право 
подъема флага соревнований было 
предоставлено и другому рекорд
смену Томской области—А. Емель
янову из инженерно-строительного 
института. Молодой пловец одер
жал две победы в заплывах на 1 0 0  
метров вольным стилем и на 2 0 0  
метров стилем «баттерфляй», 
став, таким образом, чемпионом об
ластного совета «Буревестника».

Следует выделить политехника- 
первокурсника Чадаева. В плава
нии стилем «брасс» он проиграл 
лишь сотую долю секунды Булаки
ну из пединститута, зато взял ре
ванш на 400-метровой дистанции 
вольным стилем. Ему же вру
чили приз за лучшие результа
ты в комплексном плавании среди 
мужчин.

Проведенные соревнования пока
зали, что этот вид спорта неплохо 
развивается в студенческих кол
лективах физкультуры. Был улуч
шен ряд областных рекордов: 
только в стометровом заплыве 
вольны.м стилем у мужчин 9 спорт
сменов выполнили нормы второго 
разряда.* Разрядницами стали сту
дентки Юдакова и Либецкая.

Судейская коллегия, подведя 
итоги двухдневной борьбы на вод
ных дорожках, признала сильней
шей команду пловцов политехниче
ского инстит^'та и наградила ее 
переходящим кубком, областного 
совета «Буревестника» и дипло
мом.

С 1 по б февраля состоятся со
ревнования по плаванию на первен
ство центрального совета «Буреве
стника» в Ленинграде. В них при
ме* участие сборная студенческая 
команда вузов города Томска.

В. к о в я з и н ,
главный судья соревнований.
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Примердляподражания
БХАВНАГАР, 8  января. 

(ТАСС). Выступивший вчера на ве
чернем заседании 6 6 -го съезда пар
тии Индийский национальный кон
гресс премьер-министр Неру под
черкнул. что для быстрого разви
тия Индии и ликвидации в стране 
нищеты требуются упорный труд и 
внедрение во все области экономи
ки достижений современной науки 
и техники.

В качестве примера быстрого 
экономического развития Неру 
привел Советский Союз. Указав на 
(ГО внимание, которое уделяется в 
Советском Союзе народному обра
зованию, Неру заявил: «Я не пом
ню точной цифры, но в Советском 
Союзе ежегодно выпускается бо
лее 100 тысяч инженеров. Хотя 
Советский Союз — страна снега, 
народ там работает горячо. Совет
ский народ достиг огромных успе
хов в науке и технике. Именно по
этому он первым достиг Луны. 
Весь этот прогресс был достигнут 
в СССР не благодаря магическим 
словам, а благодаря развитию тех
ники».

1 1 ^'

m
ш .

Бельгия охвачена всеобщей забастовкой. Не ра
ботают заводы. Не ходит городской транспорт, на 
улицах не видно автомашин.

В Брюсселе, Льеже, Антверпене я других городах 
проходят массовые демонстрации.

-------------------------------------------------»

Бастующие требуют отмены законопроекта, вне
сенного правительством Эйскенса, о новых тяготах, 
возлагаемых на трудящихся. Его называют «законом 
несчастья».

На снимке: демонстрация шахтеров в Шарлеруа.
(Фотохроника ТАСС).

Б О Р Ь Б А  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ПАРИЖ. 10 января. (ТАСС). 

2 1  день продолжается упорная 
борьба бельгийских трудящихся 
против «законопроекта нищеты».

Вчера тысячи бастующих вновь 
вышли на улицы многих бельгий
ских городов, чтобы выразить про
тест и потребовать отмены антина-

Кубинский народ бдителен
ГАВАНА, 8  января. (ТАСС). 

Вчера канцелярия премьер-мини
стра Кубы официально сообщила, 
что воздушное пространство стра
ны вновь было нарушено прилетев
шими с севера самолетами. Один из 
них сбросил на парашютах большое 
количество оружия и военного сна
ряжения в провинции Пинар-дель- 
Рио, другой — в провинции Лас- 
Вильяс в районе гор Эскамбрай. 
Это оружие и снаряжение предназ-* 
начались для контрреволюционных 
банд. Однако сброшенные с самоле
та военные материалы попали в ру
ки солдат народной милиции и 
армии.

Как сообщает гаванская печать, 
органы безопасности Кубы аресто
вали семерых контрреволюционе-

ров-террористов, которые с по
мощью сотрудников американского 
посольства занимались подбрасы- 
вание.м бомб в различных районах 
Гаваны. Органы безопасности
обнаружили также в одном из 
гаванских домов настоящую
фабрику по производству бомб 
для осуществления террористиче
ских актов. Там было най
дено большое количество взрыв
чатых веществ и других военных 
материалов.

Взрывчатые вещества изготовле
ны американской фирмой «Дюпон» 
и поставлялись террористам аген
тами, связанными с центральным 
разведывательным управлением 
США. Арестованные террористы 
отданы под суд революционного 
трибунала.

Мексиканская молодежь готова 
защищать свободу Кубы

МЕХИКО, 8  января. (ТАСС). 
Мексиканская газета «Ультимас 
иотисиас» опубликовала заявление 
молодежной секции социалистиче
ской народной партии, в котором 
говорится, что мексиканская моло
дежь «будет создавать отряды доб
ровольцев, которые отправятся на 
Кубу» в случае вооруженной агрес
сии Соединенных Штатов против 
Кубы.

«Мексиканская молодежь, — го
ворится в заявлении, — не может 
оставаться равнодушной в этот

опасный для братской Кубинской 
Республики час, 6Й^"'будет доби
ваться самой широкой солидарно
сти с кубинской революцией и на
правит все свои действия на ее за
щиту. Мы готовы отправиться на 
кубинскую землю и защищать сво
боду и суверенитет этой страны, 
как своей собственной страны...».

Заявление подписали председа
тель этой молодежной организации 
Роберто Харамильо Флорес и ее ге
неральный секретарь Арсенио Мар
тинес Амбросно.

Провокации США против Кубы 
продолжаются

НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сан-Хуана (Пуэрто-Рико), сегодня 
американский атлантический флот 
начинает в Карибском море круп
ные маневры.

В маневрах примут участие 150 
кораблей, в том числе три крейсе

ра, вооруженных управляемыми 
снарядами, две атомные подводные 
лодки и два авианосца. Личный 
состав этих кораблей насчитывает 
140 тысяч офицеров и рядовых.

Корабли будут использовать 
американскую военно-морскую ба
зу в заливе Гуантанамо на Кубе.

Обоснованные опасения
ЛОНДОН. 8  января. (ТАСС). 

Англия используется Соединенны
ми Штатами для того, чтобы в слу
чае войны отвлечь водородные бом
бы от американских городов, за
явил член национального исполко
ма лейбористской партии Ян Ми- 
кардо, выступая вечером 7 января 
в Бирмингаме на митинге, органи
зованном группой «за победу со
циализма», в связи с началом кам
пании за ядерное разоружение.

«Нет никакого сомнения в том, 
—сказал Микардо,—что поскольку 
на территории Англии находятся 
базы, представляющие серьезную 
угрозу для Советского Союза, мы

первыми подвергнемся ответному 
удару».

Он указал, что в случае военных 
действий «Лондон пострадает рань
ше Нью-Йорка. Решение о созда
нии баз на наших островах было 
принято для того, чтобы мы стали 
первой мишенью. Кто бы ни принял 
решение об использовании первой 
водородной бомбы против Совет
ского Союза с нашей территории, с 
подводной ли лодки, базирующейся 
в Англии, с самолета или путем по
сылки управляемой ракеты. — он, 
фактически, решит то, что через 
4 часа Англия будет стерта с лица 
земли».

Отказаться от политики капитуляции 
перед США

ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). 
Английский комитет защиты мира 
развернул кампанию по сбору под
писей под петицией, в которой со
держатся требования ликвидиро
вать вооруженные силы и военные 
базы Соединенных Штатов в Ан
глии.

Исполком Английского комитета 
защиты мира, заседавший в конце

Р о с т  цен  во Ф р ан ц и и

ПАРИЖ. 9 января. (ТАСС). Во 
Франции продолжается рост цен 
на продукты питания и предметы 
первой необходимости.

Как сообщает газета «Юманите- 
диманш», в начале нового, 1961 
года повысились цены на 17 видов 
продуктов питания. Подорожали 
овощи и фрукты, а также некото
рые сорта сливочного масла, мясо 
и мучные изделия.

прошлой недели, призвал поддер
жать все действия, имеющие целью 
заставить английское правительст
во отказаться от политики капиту
ляции перед США в области ядер- 
ного оружия.

События в Моисе
родного законопроекта прави
тельства Эйскенса.

По сообщениям агентств, в Мон- 
се несколько сот шахтеров с бли
жайших угольных шахт организо
вали вчера большую демонстрацию 
под лозунгом продолжения заба
стовки. Демонстранты направились 
к центру города.

Когда участники демонстрации 
подошли к  городской телефонной 
станции и выслали делегацию для 
переговоров со служащими теле
фонной станции, чтобы призвать 
их примкнуть к забастовке, поли
ция начала бросать в демонстран
тов гранаты со слезоточивым га
зом. В ответ посыпался град кам
ней. Между бастующими и поли
цейскими развернулось настоящее 
сражение. Вмешавшиеся войска от
крыли огонь. Один из демонстран
тов был ранен.

Весь город Моне был фактиче
ски окружен войсками и отрядами 
вооруженной полиции. На ведущих 
к нему дорогах полиция установи
ла заграждения.

Около 100 человек были аресто
ваны полицией, но нескольким 
сотням бастующих все же удалось 
пробиться к  центру города и оста
новить работу в почтовых и теле
графных отделениях, а также в 
главном налоговом управлении го
рода.

В городе Юи на демонстрацию 
вышли 3 тысячи бастующих. Они 
прошли по городу, держа в руках 
знамена и черный гроб с надписью: 
«Единый''Закон» (так официально 
называется правительственный за
конопроект об «экономии»).

«Борьба будет продолжаться!» 
— заявил, обращаясь к участни
кам демонстрации, один из руково
дителей Всеобщей федерации тру
да Бельгии А. Ренар.

Позднее А. Ренар выступил на 
митинге в крупном металлургиче
ском центре страны Ла-Лувьере, 
где собралось около 40 тысяч че
ловек, в том числе жители близле
жащих городов. По окончании ми

тинга его участники прошли по 
улицам города, скандируя антипра
вительственные лозунги и неся в 
руках макеты виселиц с висящими 
на них фигурами, изображающими 
Эйскенса и кардинала Ван Роя — 
ярого противника развернувшейся 
в стране забастовочной борьбы.

Демонстрации состоялись и в 
других городах Бельгии.

Как стало вчера известно, пра
вительство Эйскенса отнюдь не со
бирается идти на уступки бастую
щим, хотя, по данным французской 
газеты «Франс-суар», правительст
во потеряло на нынешней забастов
ке, парализовавшей экономику 
страны, 1 0  миллиардов бельгий
ских франков, т. е. намного боль
ше того, что оно рассчитывало 
«сэкономить» путем урезывания 
зарплаты, пенсий, пособий и т. п. 
Оно принимает экстренные меры к 
тому, чтобы как можно быстрее 
подавить волну народного возму
щения. В сообщениях агентств 
указывается, что правительство, в 
частности, перебрасывает в Бель
гию из Западной Германии все но
вые контингенты бельгийских 
войск, входящих в состав воору
женных сил НАТО. В стране уже 
находится 3 тысячи солдат и офи
церов, отозванных из Западной 
Германии. Правительство Эйскен
са утверждает, что войска будут 
использованы якобы «для охраны 
жизненно важных сооружений и 
коммуникаций».

Правительство Эйскенса дало 
полиции новые инструкции. Агент
ства сообщают, что полиции при
казано «проявлять больше твердо
сти» в подавлении забастовки.

Руководство Всеобщей федера
ции труда Бельгии приняло реше
ние продолжать забастовочную 
борьбу до полной победы. «Борьба 
продолжается как в Валлонии, так 
и во Фландрии. — заявила федера
ция, — власти применяют жесто
кие репрессии, ответственность за 
которые падет на правительство. 
Всеобщая федерация труда Бель
гии призывает всех участников за
бастовочного движения не подда
ваться на провокации».

,,Юманите“  о результатах 
референдума

ПАРИЖ, 9 января. (ТАСС). Не
смотря на поздний час, у ярко ос
вещенного входа в редакцию цент
рального органа Французской ком
мунистической партии «Юманите» 
толпятся парижане. Они спешат 
узнать последние новости о резуль
татах подсчета голосов на рефе
рендуме...

«После плебисцита» — так оза
главлена передовая статья «Юма
ните» за подписью члена Полит
бюро ЦК Французской коммуни
стической партии Этьена Фажона.

Отмечая, что правительству уда
лось обеспечить поддержку своему 
законопроекту, Этьен Фажон пояс
няет, что в тех условиях, в кото
рых подготовлялся и проводился 
этот референдум-плебисцит, он и 
не мог дать иных результатов, чем 
те, которые угодны его инициато
рам. Результатами голосования, 
говорится в статье, «глава государ
ства теперь будет аргументировать, 
пытаясь продолжать политику вой
ны в Алжире и реакционную поли
тику во всех областях. Однако то. 
что ответ «да» преобладает, — 
это еще не является основной ха
рактерной чертой голосования. Но
вый факт заключается в том, что 
де Голль теряет значительное чис
ло голосов по сравнению с преды
дущим плебисцитом 28 сентября 
1958 года».

Этьен Фажон напоминает, что 
правительство и поддерживающие

его политические партии использо
вали огромные средства пропаган
ды, шантаж, давление на избира
телей, чтобы вырвать у них ответ 
«да» в пользу законопроекта. Ав
тор отмечает, что и на этот раз 
Ги Молле и другие лидеры социа
листической партии своей полити
кой раскола рабочего класса и де
мократических сил сыграли на ру
ку реакции.

Однако, несмотря на все усилия 
пропаганды и эти маневры, продол
жает Этьен Фажон, по режиму 
личной власти нанесен удар.

В статье подчеркивается, что 
демократические силы Франции с 
еще большей энергией и настойчи
востью будут вести борьбу за мир 
8 Алжире, тем более, что алжир
ский народ, откликаясь на призыв 
Временного правительства Алжир
ской Республики, показал в дни 
референдума, что нет иного реше
ния алжирской проблемы, кроме 
переговоров о прекращении огня и 
гарантиях самоопределения.

Приветствуя французов и фран
цуженок, которые ответили на ре
ферендуме на призыв Французской 
коммунистической партии и дру
гих республиканских сил. Этьен 
Фажон пишет в заключение, что их 
решительное «нет» будет способ
ствовать мирному урегулированию 
алжирской проблемы, а также вос
становлению и обновлению демо
кратии во Франции.

А л ж и р  говорит „нет*
ПАРИЖ. 9 января. (ТАСС). Жи

тели города Алжира отвергли де- 
голлевский закон об управлении 
Алжиром. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, 72,2 процента при

нимавших участие в голосовании 
избирателей ответили на референ
думе «нет». За политику де Голля 
голосовало лишь 27,8 процента из
бирателей города.

Результаты референдума в А л ж и р е
ПАРИЖ. 9 января. (ТАСС) Се- 

годня конституционный совет 
Франции объявил официальные ре
зультаты голосования во время ре
ферендума в Алжире. Из 4.414.636 
зарегистрированных избирателей

1.747.529 человек проголосовали 
«да» (т. е. менее 40 процентов), а 
782.056 человек проголосовали 
«нет».

По данным конституционного со
вета, в голосовании приняло уча
стие 2.639.494 человека.

Кровавый итог референдума 
в Алжире

Марионетки в панике
НЬЮ-ЙОРК. 9 января. (ТАСС). 

Представители законного конголез
ского правительства сообщили, что 
полторы тысячи солдат правитель
ственных войск из Восточной про
винции и провинции Киву соедини
лись с повстанцами племени балу- 
ба. ведущими успешную борьбу 
против бельгийской марионетки 
Чомбе в провинции Катанга.

Северная часть провинции Ка
танга, провозглашенная независи
мым государством Луалаба с глав
ным городом Маноно, сегодня пе
решла под контроль правительства 
Лумумбы — Гизенги. Операциями 
правительственных войск на севере 
Катанги, как передает корреспон
дент Юнайтед Пресс Интернейшнл. 
руководят министр юстиции Реми 
Мвамба и министр общественных 
работ Жозеф Илунга.

Теперь из шести провинций Кон
го законное правительство; обосно
вавшееся сейчас в Стэнливиле, 
контролирует Восточную провин

цию, провинцию Киву и значитель
ную часть провинции Катанга.

НЬЮ-ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
Сведения о соединении правитель
ственных войск с повстанцами пле
мени балуба и о восстановлении 
власти конголезского правительст
ва в северной Катанге вызвали па
нику среди ставленников колони
заторов. Как передает леопольд
вильский корреспондент агентства 
Ассошиэйтед Пресс. Мобуту отме
нил назначенную на сегодня пресс- 
конференцию и созвал экстренное 
совещание офицеров подчиненных 
ему армейских частей. Он также 
направил своих эмиссаров в Эли
забетвиль для переговоров с Чом
бе о создавшемся положении.

Мобутовский генеральный ко
миссар иностранных дел Бомбоко 
обратился сегодня к командованию 
войсками ООН с наглым призывом 
оказать открытую поддержку мя
тежникам в борьбе против войск 
законного правительства.

ПАРИЖ. 9 января. (ТАСС). 
26 убитых и 50 раненых алжирцев 
— таков, по ■ сведениям газеты 
«Либерасьдц», кровавый итог трех
дневных «избирательных опера
ций» в Алжире. Парижская печать 
обращает сегодня внимание на пол
ный провал попыток французских 
властей добиться на референдуме 
от арабского населения поддержки 
нынешней политики французейого 
правительства в алжирском вопро
се. Отвечая на призыв Временного 
правительства Алжирской Респуб
лики, коренное население городов 
Алжира не только бойкотировало 
референдум, но и. несмотря на же
стокие репрессии, вышло на улицы

с флагами национально-освободи
тельного движения,

«Да здравствует Временное пра- 
.вительство Алжирской Республи
ки!», «Независимость Алжиру!», 
«Освободите заключенных!» — под 
такими лозунгами' в Сиди-бель-Аб- 
бесе, Тиарете, Трезеле, Константи
не и Батне состоялись патриотиче
ские демонстрации арабского насе
ления.

Пытаясь подавить эти демонстра
ции, французская жандармерия и 
войска открыли огонь по их участ
никам, вновь обагрив кровью без
оружных патриотов улицы городов 
Алжира.

Коммюнике о боях в Алжире
КАИР. 9 января. (ТАСС). Здесь 

опубликовано коммюнике верхов
ного командования алжирской на
ционально-освободительной армии 
о военных действиях в Алжире за 
период с 24 декабря по 2 января.

В течение этого периода, гово
рится в коммюнике, французские

колониальные войска потеряли 250 
человек убитыми и 248 человек ра
неными. Алжирские войска унич
тожили 2 0  французских танков и 
автобронемашин, 4 французских 
военных самолета и захватили не
которое количество французского 
оружия и военного снаряжения.

Военные 
действия 
в Лаосе

ХАНОЙ, 9 января. (ТАСС). С 
13 декабря прошлого года по 8  ян
варя этого года, говорится в ком
мюнике командования правитель
ственных войск и сил Патет-Лао о 
боевых действиях, части прави
тельственных войск и боевых от
рядов Патет-Лао разгромили около 
30 укрепленных пунктов мятеж
ников и освободили такие важные 
стратегические пункты страны, как 
Сиенг-Куанг. Бан-Бан, Нам-Бак. 
долину кувшинов и многие другие. 
К настоящему времени правитель
ственные войска и силы Патет-Лао 
освободили и контролируют об
ширный район страны, включаю
щий большую часть провинций 
Фонг-Сали и Луан-Прабан. часть 
провинции Вьентьян, всю провин
цию Сам-Неа, почти всю провин
цию Сиенг-Куанг и районы провин
ций Каммон и Саваннакет. В осво
божденных районах расположены 
важные в стратегическом отноше
нии пункты и основные аэродромы. 
В районах, еще контролируемых 
мятежниками, последние привяза
ны к крупны.м дорогам н населен
ным пунктам. Остальная террито
рия фактически контролируется от
рядами Патет-Лао, которые акти
визировали свои действия в глу
бинных и горных районах. Даже 
в самом Вьентьяне положение мя
тежников довольно непрочное. На
селение бойкотирует их и покидает 
город.

В ходе боев было разбито 5 ба
тальонов и 2 0  рот противника, а 
также некоторые таиландские ча
сти. Убито и ранено более 500 мя
тежников, в том числе 2 0  амери
канских, таиландских и южновьет
намских солдат и офицеров. Около 
1 .0 0 0  мятежников, среди которых 
есть таиландские, южновьетнам
ские и филиппинские солдаты и 
офицеры, сдались в плен или пе
решли на сторону правительствен
ных войск и сил Патет-Лао. Захва
чено много оружия и военной тех
ники, в том числе орудия, танки, 
бронемашины, самолеты.

ИЗВЕЩЕНИЯ
11 января, в 7 часов вечера, в 

помещении химического корпуса 
политехнического института со
стоится занятие слушателей фа
культета новейших достижений 
науки и техники народного уни
верситета цультуры на тему: «Уче
ные-химики Томского политехниче
ского института — народному хо
зяйству Сибири».

12 января, в 7 'часов вечера, в 
помещении редакции газеты 
«Красное зна.мя» состоится очеред
ной литературный четверг. Будут 
обсуждаться стихи поэта Е. Ерхо-

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 1 1  ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода, местами снег, 
слабая метель, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература 7— 12 градусов мороза, 
по северным районам — 17—22 
градуса мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Бельгия устанавливает режим 
террора в Урунди

НЬЮ-ЙОРК. 9 января. (ТАСС). 
Бельгия устанавливает режим тер
рора на территории Урунди. Насе
ление Урунди сплошным потоком 
устремляется в Конго, спасаясь от 
бельгийского террора, заявил сын 
короля Урунди, одного из двух ко
ролевств бельгийской подопечной 
территории Руанда-Урунди, принц 
Луис Рвагасоре. сообщает коррес
пондент агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл из Букаву (конголез
ская провинция Киву)^_____________

Рвагасоре отметил далее, что он 
обратился к ООН с требованием 
ликвидировать бельгийскую адми
нистрацию на территории Урунди.

Принц Рвагасоре обвинил бель
гийскую администрацию Руанда- 
Урунди в том, что она способство
вала переброске мобутовских банд 
через территорию Урунди во вре
мя нападения на прошлой неделе 
на войска законного конголезского 
правительства, расположенные в 
Букаву.

БЕЛГРАД. 9 января, (ТАСС). 
Мобутовские мятежники всячески 
препятствуют представителям
Красного Креста посетить заточен
ного премьер-министра Республики 
Конго Патриса Лумумбу. хотя со
стояние его здоровья вызывает 
серьезные опасения.

Корреспондент агентства
ТАНЮГ передает, что, судя 
по сообщениям. поступившим 
из Тисвиля. премьер-министр 
Конго Лумумба. арестован
ный мобутовцами, содержится в 
военном лагере Тисвиля в условн-

В  З А С Т Е Н К А Х  М О Б У Т У
ях строжайшего тюремного режи
ма. Ему дается отвратительная 
пища и его почт#не выпускают на 
свежий воздух. Лумумба все вре
мя находится под стражей в каме
ре.

Представитель международного 
комитета Красного Креста Г. Гофф
ман заявил, что все попытки ко
митета ознакомиться с условиями 
содержания Лумумбы в тисвиль- 
ских застенках не увенчались ус
пехом.

Мобутовские власти не разреша

ют посетить Патриса Лумумбу, не
смотря на то. что ранее разреше
ние на посещение Лумумбы пред
ставителем международного коми
тета Красного Креста было обус
ловлено подобным же разрешением 
посетить Сонголо — министра так 
называемого «правительства»
Илео, арестованного силами закон
ного правительства, находящегося 
в Стэнливиле.

Правительство Стэнливиля свое
временно разрешило Г. Гоффману 
уже дважды посетить Сонголо.

Кинотеатр имени М. Горького 
В клубе ТЭМИИТа 

1 1  января — художественный 
фильм «друзья из табора». 
Сеансы: 9-30, 10-55. 12-20. 1-45.
3-10, 4-35, 6 . 7-25. 8-50, 10-15.

Зал кинохроники 
И  января — художественный 

фильм «Брак по расчету». Сеансы:
9. 10-35, 12-10, 1-45, 3-30. 5-10,
7, 8-45, 10-35.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных.
И  января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Побе
дитель». Сеансы: 10, 11-10, 12-20, 
1-30, 2-40. 4, 5-10, 6-20. 7-30; 8-40,
10. Малый зал — новый художест
венный фильм «Об этом говорит 
вся Махалля». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50. 2-25. 4. 5-35. 7-10. 8-45, 
10-20 .

Клуб имени Сталина 
11 января — «Достигаев и дру

гие». Сеансы: 3-50, 6 , 8-10, 10-10. 
Дом офицеров

И  января — «Друзья из табо
ра». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 8 , 10.

Среда, 11 января
12.30. Отвечаем на письма тру

дящихся. 12.40. Новая кинохрони
ка. 19.00. Репортаж «Студенческий 
день». 19.15. «Звено большой це
пи» — творческий отчет коллек
тива художественной самодеятель
ности Асиновского района. 19.55. 
Документальный фильм «Конго в 
борьбе». 20.45. «Последние изве
стия». 20.55. Киноповесть «Дорога 
жизни».

Томскому автодорожному техни
куму требуется секретарь учебной 
части.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 115, учебная часть.

2 — 2

Учебно-производственным ма
стерским при Томском политехни
ческом институте срочно требуют
ся: инженер-технолог по холодной 
обработке металлов и подсобный 
рабочий (женщина).

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, 
телефон 60-51, дополнительный 
3-32. 2 — 1

Дирекция, партийная, проф
союзная и комсомольская орга
низации Томского политехниче
ского института и деканат ме
ханического факультета с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти доцента кафедры метал
ловедения. оборудования н тех
нологии термической обработки 
металлов, кандидата техниче
ских наук

ВОЛЬКЕНАУ 
Бориса Владимировича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Томскому водоканалтресту тре
буются; дежурные слесари на на
сосно-фильтровальную станцию, де
журные слесари на очистные со
оружения канализации, шоферы 
1 -го н 2 -го классов, компрессор- 
щик, лннейные рабочие водосетн, 
мастера водосетн, боец военизиро
ванной охраны, штукатуры-маля
ры. заведующий мастерской очист
ных сооружений канализации.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14. отдел кадров.

Автохозяйству УВД Томского 
облисполкома требуются сторож и 
дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 42. 2— 1

Томскому электромеханическому 
техникуму требуются на постоян
ную работу: преподаватель (инже
нер-электрик), слесарь по отопле
нию, кочегар.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина. 8 . телефон 47-71. ^ ^

Трамвайному тресту требуются: 
кондуктора (одиночки обеспечива
ются общежитием), путейские ра
бочие (обеспечиваются зимней 
спецодеждой).

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская. 33. отдел кадров.

3 —1
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